
�--��-----'�--��----��----�o TEMPO - Frente fria: Qgativo. Pressão atmosfé
a -média: 100.4 milibare� Temperatura média do
a: 25.1 graus centígrado. Umidade relativa mé
ia: 83.3 por cento. Esta<Íl médio do céu: cumu
us, "stratus, círrus, cumJunimbus esparsos, de
!arG' $I encoberto. Nevoejps noturn,o� nas margens
de ij�, Litoral e serras. Istado médio do tempo:
p �il;Issíveis formações óJ trovoadas esparsas nas

EW
� � Litoral e Planal�!, no período vesp�rt.ino,

cfijti uvas rápidas e pa��elras � .vent.os rápidos
'àssageiros nas fonnaçõd depressionaís, Tempo
eral médio no Estado: cilh algumas formações de
huvas .esparsas e passageras passando a estável-
om. Previsão: A. Seixas Ntto. .

,

ACESSOS ..\ NOVA PONTE - a Secretário dos

Transportes e Obras, Engo. Ernani Santa Rita,
inspecionou durante a tarde, de ontem, os trabalhos
que vêm sendo desenvolvidos no aterro da baía Sul, ,

notadamente nasobras dos sistemas viários da nova
ponte. Na oportunidade, o titular da Secretaria dos
'Transportes e Obras manifestou-se satisfeito quan
'to ao ritmo em que estão se desenvolvendo os

trabalhos, cumprindo o cronograma estabelecido, e
garante a conclusâo do- sistema viário paralelamente'
c.om o término da ponte.,

'
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error mata cinco p�s�oas· na
'Argentina nas últimas' horas
Com mais cinco crimes olíticos registrados nas últimashoras, o terrorismo completou 130 vítimas fatais na Argentina, em quatro meses. A pC'IIícia confirmou ontem a morte do engenheiro Carlos Lerena e outros quatro representantes das forças que apoiam ri peronismo, (P. 2)." .
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Muita
coisa deve
mudar
no setor

bancário

ESCLARECIMENTO
A respeito de notícias veiculadas pela imprensa 'sobre in inha renúncia

ido cargo de 'Prefeito Municipal, venho a público, para expor o que

notícia carece de. 'qualquer fundamento, pois que não há 'até o

momento qualquer motivo que me leve sequer a cogitar d.e semelhante
Medida.

Pretendo exercer o cargo que me confiou o Sr. Governador do Esta-
, ,

do, até o último dia da fração do mandato, pois que assumi um compro-
isso com a cidade e com o Exmo. Sr. Gqvernador Éngenhei'�o Colem-

,

�

o Machado Salles. E esse compromisso assumi-lo-ei até o fim ou até o

ia em que decair da confiança do Exmo. Sr:·i�oyer<ôador. se os motivos
ue determinare:m a quebra' de confiança me convencerem que a razão

. �

ão está comigo.
Este esclarecimento torna-se necessárío tendo em vista os preju ízos

ue a notícia de tal teor pode causar à administração pública e a todos'

s planos e metas que ·esta municipalidade se propôs atingir.
aço Municipal, em Florianépolis, aos 31.de <?utubro de 1974.

.

NILTON SEVERO DA COSTA
PREFElTO MUNICIPAL

Luiz Everton foi o des�qlle do treino de ontem do Figueirense, levando sempre o time ao ataque e dando-lhe ritmo veloz (Pag, 8).

I '

Aos �s da imóvel estátua,o operário faz contraponto com o cenário, 'num momento em que os pincéis descansam (P. 12).
'I
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Funcionários das MinistrouruguaJ
embaixadas dos EUA Argentina: �error quer a volta dos
são agentes da CIA . partidos políticos

ü,,� ;:tU��"!ri� �uP.���'fn�:;��,��!4��:���� d ireit'ista faz .

o membro do Conselho � E,tado (substituto do

informou ontem que mais de um quarto dos funcionários Congresso) uruguaio José Antonio Varela apresentou ontem

do Departamento de Estado norte-americano em outros u� �rojeto q_ue �ede a livre atuação dos partidos políticos e

países são, na realidade, pessoal da Agência Central de '_

5
,,_ dispõe a realização de um plebísdto antes de novembro de

Inteligência (C IA). Para comprovar sua afirmação ele diz mal's "

vItl'maS
'

1976 para julgar a reforma constítacionat,
que a Agência enviou recentemente um agente chamado A ivid d 1
James Lilley ãmissão norte-americana em Pequim com o

a�lVl a e po ítica está praticamente.' congelada" no

cargo de "funcionário político". '

Uruguai desde que � presidente Juan M. Bordaberry

,Os agentes da ClA, acobertados nas embaixadas Os.cinco crimes foram atribuídos �sl!lmiu pode�es quase absolutos, em junho de 1973,

nort,e-americanas em quase todos b,s países, do mundo, são à
.

d"
.

li
dissolvendo o Parlamento, limitando a liberdade de

organização ireitista A
.

ança
facilmente identificáveis por seus cargos de reservistas do Anticomunista Argentina, que se

imprensa e restringindo o direito de associação, além de

serviço exterior ou funcionários de gabinete civil na lista proscrever 13 partidos e, intervir na Universidade da

oficial do serviço exterior do Departamento de Estado _

responsabilizou por outros 25 nos República.
diz Marks. "Os diplomatas de carreira são chamados de últimos meses .em todo o país. V arei a ach a "imprescindível" um o plebiscito,
funcionários do serviço exterior" .

"

argumentou que este não pode" ser concebido sem ,.o
, Além disso, a Comissão de Relações Públicas do Senado -Cinco crimes polfticos 'aerol?�rto de Ezeizá, o lugar jovem de' ,24 anos, Isaac' desconhecidos armados que funcionamento-das agremiações Jfllíticas. Mas Bordaberry
e o próprio Senado contribuem para esta falsificação ao 'foram praticados ontem e p.r�fendo pela AAA para Valeríano Yorke, ex-dirigen- .abriramfogo, quando uni, afirmou, recentemente, que QâO pretende permitir, a'
confirmar as nomeações, de "funcionários de reserva do anteontem na Argentina, ao deixa.r os cadáveres dos te da juventude peronista de hospedeiro do local quis
serviço exterior em cargos consulares ou secretarias no que parece pela mesma orga- marxistas,

'., , esquerda, metralhado por aproximar-se .. Se bem que
atuação partidária "num futuro pFiximo".

'

"

,

serviço diplomático dos Estados Unidos."
,

nízação terrorista que j a se O engenheiro -vfora dOIS homens que invadiram nenhum grupo terrorista até'
Em julho, o governo afirm� quê promoveria -uma t

Assim, explica Marks, em 1973, mais de 70 dos 121 responsabilizou por 25 sequestrado na, noite de a sorveteria de sua proprie- "

reforma para enquadrar a constínição na "nova grdem"

nomes aprovados pelo Senado dentro desta categoria eram outros. A polícia suspeita de ·quarta-feira por desconheci- dade.. agora tenha chamado a si a vigente desde junho do ano passadi, mas não deu detalhes,
agentes da CIA a caminho de atividades no estrangeiro.

.

que estes últimos atentados dos armados que invadiram responsabilidade pelos três E, a reform� de Varela, por outro hdo, introduz mudanças
Em uma entrevista concedida ao periódico Washington tenham sido obra de Aliança a sede da Associação dos Por outro lado, a polícia assassinatos, as círcunstân- radicais na estrutura institucional/o país, com a criação de

Monthly, Marks, que atualmente trabalha no Centro de Antí-Comunista Argentina Funcionários, do 'Instituto provincial de Buenos Aires
cias indicam que foram pra- uma única câmara legislativa de 45membros, e' eleitor por

Estudos de Segurança Nacional, afirma que a proporção de - AAA -, uma vez que um Nacional de Tecnolegia procurava identificar os
ticados pela AAA. depaFtamento., A constituição esteula um Senado e uma

agentes da CIA em relação aos empregados do dos cadáveres foi encontra- Agropecuária - INTA -, cadáveres de três jevens cu- Câmara de Deputados.
D d E d d" d '_"'da d LI Estes 6ltimos crimes se

'epartamento e sta o vem aumentan o constantemente o numa, regiao preren on e ' eras ocupava o cargo jos rostos foram queimados ' "f ,

nos últimos anos. '.por esta organização para de secretário. A polícia con- e seus corpos enterrados
somam aos quase 130 ocor- BoII'VI·a· r itera d

'

_ A ClA tira seus homens das listas diplomáticas apenas abandonar suas vítimas. firmou também que nanoi- numa fossa improvisada e
ridos nos 6ltimos quatro

' • ,er n O a

na Alemanha, Japão e outros países onde estão destacados Ontem foi confirmado a te, de quarta-feira foi assassi- San Antônio de Areco, a meses, todos de natureza "vocação padfista"
muitos soldados norte-americanos. Nestes países-e- explica morte do 'engenheiro Carlos nado nas proximidades de 100 quilômetros de Buenos política, praticados pela
__

, o comando central da Agência continua na embaixada Llerena Rosas, de 35 anos, Quilmey, a 20 quilômetros Aires. AAA e outros dois grupos A Falarige Socialista Boliviana, seor governista, concitou
norte-americana, porém quase todo o' pessoal finge ser cujo corpo jazia próximo ao ao sul de Buenos Aires, o, Foram "sepultados" por rivais da ultra-esquerda. ontem os bolivianos a "mobílízaren-se com todos os seus'

mili tar.
recursos. para defender-se no caso d,1 um hipotético conflito
bélico entre Chile, e Peru". Entreanto, pouco depois a

Chancelaria expediu' comunicado .reíterando "a vocação
pacifista" do governo e salientarue que, caso venha a

ocorrer um conflito armado entre seis vizinhos do Pacífico,
"a Bolívia permanecerá neutra:"

,

Agora, quando se anunciam eleíçes gerais para o mês de
junho do próximo ano, fala-se ni, país 'cada vez mais
insistentemente sobre a possibílídáíe de uma, guerra no,

Pacífico, e a Falange, um dós resjaldos- civis do general ,

Hugo Banzei; afirma que em �rtude .das atividades
armamentistas do Peru e Chile "é iucessário que a Bolívia
tome .precauões, porque, as guerras que perdemos foram
por falta de preparação" (há quase un século os bolivianos
perderam a guerra do Pacífico, quando se juntaram ao, 'Peru

pa!a enfrentar Q Chile, e, em, consemêncía; perderam sua'
salda para omar).' 1., .'"

A Falange acha que se deve procurar "meios de defesal
mais apropriados, ante a possibilídadede envolvimento num

conflito injusto", mas o chanceler Aberto Guzman afirma
que "a Bolívia tem vocação pacílísta e só ptutüfafá
anilar-se para a paz". Reconhece que � equipamento militar
deve ser modernizado, mas o, pnsidente Banzer tem
salientado que' a economia nacional tão permite uma total

renovação do material bélico.
'

"
'

AOS TÉCNICOS EM CONTABILIDADE,

CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

_,/l. vista das informações' não vertdicas que tem sido veicu
ladas sobre a situação dos técnicos em contabilidade no ante

projeto de reforma da legislação dos contabilistas, que o Con

selho Federal de Contabilidade vem de apresentar ao Ministé

rio do Trabalha, o Conselho Regional de Contabilidade julga
de seu dever prestar publicamente II Iaberiosa categoria pro
fissional, os seguintes esclarecimerrtos:
I - Tanto aostécnicos em contabilidade Já diplomados, como

aos alunos atualmente matriculados nos respectivos cur

sos, SÃO ASSEGURADOS TODOS OS DIREITOS CON

FERIDQS PELA LEGISLAÇÃO VIGENTE, Dispõe o

anteprojeto:
Art. 11 =.Constituern prerrogativas profissionais dos con

tadores, tanto em atividades privadas, quanto em' públi
cas:

I - a escrlturaçâoe controle de livros e de quaisquer
outros-documentos que integrám o conjurito da orq a

nízaeão contábil;
II - o levantamento de balanços Il demonstrações em

geral;
III - a direção e supervisão de serviços de contabil ida-
de em geral;'

'

IV ..:. a realização de auditoria, inspecões, perícias- e

arbitragem judiciais QU extrajudiciais: revisão de esçri
tas" bala'lços e contas em geral, verificação dehaveres,
regulações judiciais ou extraju_diciais de avar,ias gros�as
ou comu ns', a prestação de assistência' aos cOflselhos
fiscais das sociedades anôm ínas e o assessoramento em

processos de tomada de contas;
,

V - ii eli!borilÇão de pareceres; relatórios, planos, pro
jetas, exames e quaisquer outras 'peças que exij<)m a

aplicação de conhecimentos inerentes � contabilidade.
§ 10. - Aos atuais técnicos em contabilidade são asse

guradas as prerrogâ�ivas de'finidas nos incisos I, li, I,H e

V, neste último' quando não envolverem atribuições
previstas no inciso IV�
§ 20. - Os assistentes d� contabilidade terão as prerro-,

,

gativas definidas no inciso I, a serem exercidas, na con

diÇ<io de executivo ássoeiade ao contador.e ao técnico
em cOIHábil idàde.
§ 30. - Os documentos referentes ao exercíéio de

prerrogativas profissionais som'ente terão valor jurídico
e produzirão quaisquer efeitos quando assinaâos por

profissionais �egistrados, feita a indicação' de sua cate

goria e do número' de seu '�egistro.
'

Art. 36 - Ao aluno que conc'luir curso do ensino do 20.
'

grau na área da comabilidade, será expedido certificado
de habilitação profissional como '.'assistente de contabili:
dade",

'

P�rágrafo Único - Ao aluno atualmel'lte matriculado
no 10. ano desse curso e que venha a conclu (-lo no

triênio subsequente, ainda s�rá, el\pedido diploma de

técnico em contabilidade, com as prerrogativas profis
sionais que lhe são atribu ídas, no § 10, do art. 11.

II -- Pela. redação dos dispositivos transcritos é fácil concluir

que, na verdade, o anteprojet,o lhes dará' mais âo que têm'
atualmente, porque lhes reconhece explicitamente 'algu
mas atribuições que vem exercendo por 'se entende'r que
lhes são conferidas' implicitamente. ,

III � O anteprojeto, através da norma in'tegrante do art. 35,
cri" estímulo e facilidade para, o acÍesso dos técnicos à'
diplomação em fl(vel superior,

'

IV - A circunst1'ncia de, com o disposto no art. 1'1, § 20., ter
, o anteprojeto situado o a;>sistente de contabil idade como
seu executivo-associado em paridade com a situaçãlil dó
contador, dá ao técnico uma posicão melhor no universo
da profissão.

. ,

V - O excesso de diplomados sobre as necessidades do �er
'cada de trabalho vem tornando cada vez mais' difícil e

disputado o exercício da profissão para os' técnicos. sen-
,

do notório o al(iltamento da remuneração prof.issiónal,
que daí t.em resultado. O estancamento da válvl:lla de

formação de profissio�aisde nível médio com prerrogati
vas quase equ.ivalentes !Is do n(vel �uperior cieverâ resta

belecer o equilíbrio no mercado de trabalho, valoriz,!ndo
a posição dos que nele perma'necem com direitos adquiri- ,

dos assegurados.
VI - O anteprojeto representa u.m esforço para situar a con-'

'

tabilidade predominantemente na área do ensino supe· ,

rior, tal qual ocorre com suas congêneres (economia, es-
.

tat(stica, administração, direito), Par" isso" prevê o esque
ma de atribuição das prerrogativas 'profissionais, dando a

'cada diplomado'o direito de exercer a atividade na exata

medid� do n(vel de conheCim'entos ministrados pelo J·es

pectivo curso. O alu'no qUe vier a concluir curso do ensi
no do 2'0. 9'rau na área da contabilidade, ao invés'de
receber diploma dt: técnico em contabilidade e de, ter
prerrogativas profissionais quase equivalenteÇ aos 'torma
dos em' curso superior como ocorre atualmente, terá cer'
tificado de assistente de con.tabilidade com a prerrogativa
de executar escrituração e con�role de livros e de qU,ais-
quer outfOS documentos. _

_)tIl - Em última análise, o anteprojeto objetiva estender. à

contabilidade, o princípio vigente nas demais profissões,
seg';liído o qual cada um deve ter, como preóTogativaS: as
atribl:lições oi que está capacitado pgr h;m;:a dos conheci·
mentos adquiridos no respectivo curso.

ANTÔNIO MENDES DE SOUZA
Presidente

{

Ern meio a um crescente
clima de tensão nas fileiras
do 'governo espanhol e de
'incerteza sobre a política
.econõmica, o generalíssimo
Francisco Franco .empossou
ontem dois no,vos ministros, ,

Leon Hertera, da Informa

ção, e Rafael Cabello, da
Fazend�.

'
'

Em seguida, Franco, jun
tamente com o premier
Arias Navarro, se reuniu
com o gabinete numa sessão'
no palácio de El Pardo, en
quanto, em Madri', donas de
casa protestavam pela eleva

ção nos preços do azeite -

produto de primeira necessi
dade na Espanha, - e sur-

· giam indícios de agitação
trabalhista.

'

\ O s recém-nomeados
substituem Pio Cabanillas,
ministro da Informação des
tituído "dias atrás, e Antonio
Barrera, que renunciou em

protesto pela demissão do

colega. Outros altos funcio
nários reminciaram: FrancIs
co Ordonez, chefe do Insti
tuto Nacional dá Indústria
- INI - e Ricardo de La

Cierva, Diretor Nacional da
'

Cultura.
"MORREU UMÀ LI

N}lA POLITICA"
Ante tais atitudes, põe-se

em dúvida, o fllturo do pro-'
grama de austeridade econô-

·

mica anuneiadq por Barrera

Espanha:
tensão e

incerteza

há apertas uma semana e '3

'liberalização política prome
tida pelo governo, já que
Cabanillas foi destituído por
dar "demasiada liberdade" à

imprensa, segundo comentá
rios. Por outro lado, a re

núncia de Barrera implicar
à

na elaboração de um novo

programa econômico que
será posto em prática por
Cabello.

, ,

Contudo, Navarro afirma

que as mudanças no gabíne
te não implicam-na modífi
cação da política econômi
ca: "A Espanha, sob a lide-
'rança do caudilho Franco,
continua cada dia mais forte
e mais firnle e com os mes

mos objetivos", disse ele.
Mas a dissensão política

já .surgíu ria imprensa. ,O
'grupo católico liberal deno-.
'minado Tácito anunciou:
"Temos que pensar que
morreu uIl)a linha, política",
numa eviàel1te alu�ão à pro
.messa de AriaS de permitir a
associação política.
"A crise não .termmóu",

disse por sua vez .o jornal
Noticiero Universal, de Bar
celona, onde 3.000 trab3J.ha
dores da Seat, maior indús
tria automobilística' espa
nhola, da qual Cabello era

um dos executivos antes de
sua nomeàçãó, entraram em

greve devido' a questõe.s
econômicas.

Potências

mantêm África
do Sul na ONU
Como se esperava, Esta

,dos Unidos, Grã-Bretanha e

França vetaram uma propo-
, siçã'o do consellio de segtl-.

rança da ONU para a expul
são da África do Sul da

organização.
O Conselho' votou por

� 10-3 a favoF da expulsão,
mas a resolução foi-derrotá
da pelo'veto das três potên
cias, membros permanentes
e com direito a veto_ Foi á

primeira vez em 29 anos de
existência da ONU que se

· tratou especificatTlente da

expulsão de wri país e a

primeira vez que uma pro
posição foi derrotada por
triplo veto simultâneo.

Nôs últimos anos, entre- ,

tanto, a,assembléia geral não
aceitou as crédenciais da de

legação sul-africana, medida
de 'censura enérgica ,para
"castigar" o governo de'
minoria branca por sua polí
tica e práticas' segregacionis
tas. E, discursos, pronuncia-,
dos na assembléia e no con
selho mostranl que a África
do Sul sofrerá toda espécie,
de pressão para que mude

sua política.
O presidente do conselho

durante o mês de novembro,
embaixador Michel Njine,
da repúbliéa africana de

Camarão, 'ressaltou que o

significado político da vota

ção 10-3 é bastante claro:
"A África do Sul continua

pertenceOllo �, ONU graças
,

ao direito do veto".

O generalíssimo Franco
empossou dois novos
ministros, tentando
contómar a crise.

Colômbia' cada vez mais
.

próxima da ,depressão,
Após 'um período de 45 dias de emergência eeonõll1Íca, quando o

presidente colombiano exerceu fUnções legislativas para 'por fim a

uma crise fiscal, financeira e social, o país encontra-se à beira de
uma recessão econômica. .

Este é o pensanJento dos principais sindicatos do país e do
partido liberal, O mais forte da nação, e tudo ca.minha para uma

divisão de imprevisíveiS consequências, assinalou o ex-presidente
Alberto.L1eras Restrepo.'

,

,

O governo de centro-esquerda do presidente Alfonso Lopez
Michelsen valeu-se das faculdades extraordinárias do estado de
emergência econômÍca, previsto pela constituição\ para decretar. uma
profunda reforma tributá:J:ia no sentido de f3?:er com que os ricos
pagassem mais e os pobres menos impostos.

'

Porém o aumento generalizado do imposto sobre as vendas
agravou o processo inflacionário que vem a�so1ando o país há,três
anos e provocou protestos dos operários e empresários. Anteontem a

noite mais dr 15 mil trabalhadores realizaram a primeira malÚfésta
,ção contra o governo, em Bogotá, três meses após ter -assumido' o
poder o presidente Lopez Miehelsen.

'

O-governo consegtliu um triunfo quando a corte suprema <ia pàís
julgou constitucional a decretação do estado de emergência. 'Quinze
dos 24 magistrados foranJ favoráveis'� medida.

Ao término do PcrÍodo de emergênCia, os principais sindicatos
dos trabalhadores na produção reuniram-se separadamente para
fazer um balanço da situação geral e da economia e tódos chegaram
a mesma conclusão: o país está lí béira de uma recessão econômica.

•

A Federação Nac�onal dos Comerciantes (Fenalco), disse que as

vendas .este ano calram em 30 por cento acrescentando que a

situaçã0,econômica "é motivo de muita preocupação".
A Associação Nacional dos Industrill,Ís, (ANDI), expressou oue o

aumento dos impostos das empresas está acanetando "a fàdiga
industrial", ou' seja, um processo, de queda da produção e :l. pouca
utilização das maqujnarias instaladas.' ,

'

,

A Câmara Colombiana da Construção, (CAMACOL), por sua vez;
salientou que a inflação vcm diminuindo o poder de compra dos

trabalhad,or�s e'que a indústria \Ia construção está m�m penodo de·
franco dechnio, ocasionando desempregos. "

,

o. perí01<?, de, emergê.ncia, economica precipitou também diver
, genclas politicas. o. Partido Liberal do Presidente Lopez Michelsen
está se dividindo pois muitos setores consideram que o govemo não
agiu acertadamente no campo econômico. ,

"Vejo que estão sendo ttayados os inequívocos parâmetws de
uma divisão no partido liberal' " disse ontem o ex-presidente Lleras

Rest:r�po ao anu.nciar sua retirada da. vida política para não
participar do fraCCIOnamento de seu partido.

Um outro dirigente do partido situacionista salientou que o

presidente' Lopez Michelsen tem a grande responsabilidade dos
momentos atuais ao dizer: "Acredito que seu prestígio e eficácia
serão decisivos para o fu turo do liberalismo, seus tropeços e serão
sempre lembrados, e não se pode saber o que acontecera ao país se a

enorme força moral, p'olítica é eleitoral que levou Lopez Michelsen a

pre_sidência se dividir'. '

,EUA: milhões

de dólares aos

candid'ato,s
Grupos de pressão continuam

gastando' milhões de dólares naS

campanhas dos, candidatos' �s
eleições federais é estaduais de

,

terça-feira nos Estados Unidos,
A Confederação Nacional

AFL-Clo., por exemplo, já gas
tou um milhão e 400 mil dó'lares
em campanhas este 'ano. A pu�
blicidade negativa recebida pelas
despesas políticas das três maio
res cooperativas de produtores
de leite e latiCínios em 1970,
p6r outro lado, levou-as a limi

tar seuS' gastos. No entanto,
'ainda assim tem_uma verba espe
ciàI de dois ,milhões e 300 mil

dólares para doações de último
momento.

\ '

A Associação Médica dos

'EUA -, AMA, interessa<ia !la

aprovação de 'um. projeto de

.seguro médico em exame no

Congresso, já gastou 792_697
dólares este ano. o. Sindicato
dos Trabalhadores na Indústria
Automobilística gâstou 763.395
e dispõe de mais de 250 mil
dólares em caixa.

Outros grupos incluem orga

nizações de empresas, compa
nhi'as de seguros, cónstru toras e

bancos, que taJJIbém gastaram
milhares de dólares. o.s sindica
tos fazem doações principalmen
te para, os democratas e os em

presários para os republicanos.
Em geral, os candidatos que jií
detém"cargo são preferidos aos

demai,s,
'

A maior doação indi�idual
registrada até agora foi para um ,

cargo estadual: 40 mil dólares,
do Sindicato dos Trabalhadores'
da I ndústria de Roupas Feitas,
para o candi<iato democrata ao

governo de Nova Iorque, Hugh
Carey. No entanto, a maior par
te das doações 'são canalizadas

para os candidatos do setor fe

deral, que, em' conscquênGia,
possuem um mio de influência
bem maior que' os setores esta-

duais.
/

Cristo moderna gera �t
protestos na Itália ��'

A revista francesa Jesus, lançada-reçenumente na ltáli�'por um i'�
grupo. católico não vinculado ao Vati�a;o'lapresentou na capa do .�
pnmelro numero a Imagem mqderna de Crislo: cabelos loiros, longos, '!JPÕ
e cuidadosamente penteados, de terno e gravata, que está
provocando á!ualrnente ulJla,acirrada polêmica I';m todo o país.

- Parece um Jesus Cristo que acaba de sair do salão 'de
cabeleireiro; disse a Rede Nacional de Televisão. Um crítico do,
jornal La Stanlpa achou a figura parecida com Peter O'ToQle

'

- o. terno moderno, axcessiva elegância, um aspecto rebuscado,
com o, cabelo comprido e luxuos�ente penteado, o apresentam'
como um modelo de trajes masculinos, diz L'Osservatore de' Ia

:DomelÚca, o semanário 'do Vaticano, acrescenta�do que 'a imagem' é
"chocante�'.'

,

SegundÇ> Mãrco Paulo; secretário d'e um grupo catóIlco
I

,consetvador, '�é indecent". RidiculariZa l imagem do Nosso �
Senhor". Esse grtip,0 processou a editora da revista por considerar a

iJnagem ofensiva � religião do Est�do H,aliano. ,

,

,

o.s editores da revista são sacerdotes e aedi'torá, chamada Sãe

Paulo, é responsáve I pela maior publicação católica dá.! tália, FanJÍlia
Cristã, com tiragem de 1,8 milh(]\es <ie eXen1plares, vendida

especialmente nas igrejas. O primeiro número de JeSus, na sua versão
italiana, foi incluído como 'suplemen.to. grátis da família M�ses,
outra publi€ação católiCa mensal, cuja tiragem é de 200 mil

exemplares.
'

Em defes'a da 'nova imagem, Giuliano Coauci, um dos dirigentes
da editora, disse que "queríamos dar a Crist.o úma imagem moderna

Primeiro. uSanJo� um suéter e um macacão. Finalmente decidfulos
colocar-lhe a vestimenta do homem de hoje, ,paletó e gravata". ,:'IJ
Acrescentou que sua editora acredita que "Cristo, de qualquer 1 ij{

maneira, teria aspecto .inquietante para alguns... QueFianlOs, 'levar: '�
Cristo aos lares de tantaS pessoas quantas fosse

pOSSível".!11A, editora informou ter lançado Jesus depois de fazer uma \'",
'pesqUisa, na qual se comprOvou que as massas continuam

�11'interessadas em Cristo, ,apesar de se, interessaFem menos peIa religião.
' ,

))e fato, 80 por' cento das duas mil pesso:jS entrevistas em 150 � ,
localidades, colocou J'esus no primeiro IU,gar entre as personal'idades

'

!
mais interessantes da História,' e 87 por cento desssas pesspas f
disseram que não acreditam em dOgITlas religiosos_

'_ J!
Pr,04ução de petióleo J,�
americano deçresce 11%

Io relatório �nu,al da C�missão de Oferi'it e Procura dá Petroleum
Association". o'rganização norte-americana .indepepdente, condui que
a produção do petróleo bruto nos Estados·.Uni�os deverá diminuir
novanJente em 1975, apysar do a\lmento,na atividade de perfuração.
"o. aumento nas atividades de perfuração recentemente é unI fato
promissor ao f��ro, mas ainda não é de magnitpde suficiente para

'

mverter o declImo da produção". "
"

Desde a alta de 1970, a produção interna caiu a 9,5 ll1Ílhões,de
barris por dia. Isto representa, segundo a COll1Íssão, um declínio de
231 mil barris'por dia; em relação as diminuições de'356 mil barris
diário,s em 1974 e 254 mil em i993. Assim, as importações de
petróleo bruto e derivados atingirão uma média de 7 07 milhões de
barris diários, em relação aos 6,2 'rr{ilhões em 1974:'apresenta�do'
um aumento de 11 por cento., '

ARMAZENAMENTO ALIADO. ,.

Em sua edição de ontem o jornal norte-amehcano' Washington
,
Post diz que, segundo o' "Projeto Independência" preparado pelo

I presidente Gerald Ford" o armazenamento de petróleo'e sua divisão
com países importadores aliados em caso de ,emergência parece ser a

melhor forma �e enfrentar um boicote futuro de jl,etróleo árabe.
Segundo o l,Ornal,. o texto do projeto declara qUe se' outras nações

não cllmpri,rem o esquema, valeria a pena,aos Estados Unido!,
mnazenllr grandes quantidades de petr61eo para Uso próprio.

'

As decbuações do jornal são 'baseados num reJatóFio elãborado
pela Administtação Federal de Energia (FEA) para orientar o

presidente Ford em sua política de energia; "O relatório não é tánto
um projeto mas urna lista de possíveis djmensões do Programa
Nacional' de Energia", afirma o The Posto

Na parte_ internacional do relatório, a FEA eXall1Ína ,o programa '

de divisão ,de petróleo recpmendado recentemente �s nações
, 'importadOI_:as pelo secretário de Estado norte-americano, Henry
Ki�singer. E o chamado Programa Internacional deEnergia.
DESCOBERTA

Por outro lado, segundo informaçQes do Ri Comércio, do Pem,
um novo 'p0çq petroIí�ero foi Idescoberto nas 'selvas peruanas pelas
companhias norte·arrlencanas Amaca l'etroleuIn e Pecten Shell.

,

A existência do lençol foi confirmada m�di�nte a perfuração do

primeiro poço, feita pelas, duas empres�s. l'ecrucos dessas empre <IS
'

adiantaram que o poço tem uma profundIdade de 3,7 mil metros, I
capacidade de'80? barris diários e 1� graus de gravidade APl. ,r I \Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A Caixa Econômica Federal manterá plantão sábado e domingo
.

em sua filial do Estreito para atender todos os interessadas.

'síoncu um certo tumulto na

CEF, que não estava prepa
rada para atender a todos, o
que. motivou a formação do
esquema para este ano.

Em Florianópolis estão
cadastrados no PIS, aproxi
madamente 27·mil associa
dos, que serão atendidos por
sete funcionários. Nas 20
agências da Caix a Econômi
ca Federal espalhadas 'pelo
Estado, mais de cem funcio
nários estarão à disposição
40s associados para fazer o

pagamento das cotas e ren

dimentos e prestar maiores
esclarecimentos sobre os oh-

Os rendimentos e �ôis
do Programa de Integrao
Social vão ser distribuídoja
partir de hoje, pela Cala
Econômica Federal. Segn-

, do informações do Sr. Js
rez Alves Nunes, diretOl;le
operações da CEF, para�
ano foi montado um esqe
ma especial de atendímeio
ao. público para 'a distriti-

, ção do PIS, sendo que, m
í' Floríanôpolís, os associads
: serão 'atendidos somenteía
: filial da Caixa Econõnea

iI Federal do Estreito, que'l�
,,�, põe de uma equipe de ,lte

:' funcionários para' atener

j!'1- ,......,.._,.....----.---__,,--..,--------'-------------

j. distribui'as cotas
CEF aconselha aos associa-e
dos a não retirarem os rendi

,

mentos, para que os mesmos
sejam reaplicàdos..

, A equipe da CEF encar
regada do setor deverá, além
de fazer o pagamento, escla
recer os associados das van-
.tagens da não retirada do
PIS para a formação de um

pecúlio para o futuro. Para
lelamente a esse trabalho,
executado no período esta
belecido para opagamento,
a entidade vem fazendo um

trabalho de orientação atra-
. vés dos meios de comunica
ção. p rádio, por ser Um

somente o setor. . Segundo informou o Sr.
. Para que'o associado pos- Juarez Alves Nunes, no ano

sa retirar, a cota do PIS, terá passado compareceu na CEF
que se enquadrar nas.exigên- uma média de 13% dos as

da .da CEF, apresentando 'sociados, tendo sido, pago'
provas de que .está para ca- tum total de 770 mil cruzei
sar, construção ou aquisição ros, apresentando uma mé
da casa própria, aposentado- dia de Cr$ 15,00 por asso
ria, invalidez permanente ou dado que fez a' retirada dos'
em caso de morte do asso-

'

seus rendimentos. Para este
ciado a família pode retirar. .

ano a média de rendimentos
. No caso de retirada dos ren- a serem pagos aumentou pa-
dimentos, os 'mesmos serão C $ 65 00ra r ,.

pagos automaticamente no

caixa mediante a apresenta- O PIS, segundo plano do
, ção da carteira profissional e Governo Federal, é um pro
dos documentos de .inscri- grama de poupança a longo
ção.no PIS.

, prazo sendo por isso que a

'f,4 Secretaria lia Educa
ção não considera insucesso
a .f!xperi_ê1].ciJj realizada pelo . ,

,
,

In:ti.tu�? l!stai1,,{a�d� Educa-i 4 mat;n�íizdçãu pará: os dut"
çao na lm?l�ntaç;ao dos cur- 'n{jo alcançam a úniversidadev
sos

_

profissionalizantes em e, vinculam efetivamente .a

substituição aos tradieionais educação ao processo de de"
clássico, científico e normal. senvolvimento",
A sua implantação, não foi
precipitada e. resultou de

' De acordo com o Secre

exaustivos' estudos reáliza- târio, estão' sendo, tomadas

dos por uma- equipe capaci-
cuidados para evitar o mala;
gro dos cursos, profissionali-,tada". A declaração, é do
zantes, "para que não hajaSec�etário da' Educação, expansão.desordenada da re

Paulo B14si, contrariando a de escolar mantida pelo po
opinião do atual diretor de' der público, concentrando
ensino do IEE, Caetano Fa-; se os recursos na construção

_ chini, que apon tando as\ fa- , e equipamento' de unidadés
lhas dos cursos, afirmou que .polarizantes com capacidade
houve uma precipitaç_ão. maciça de oferta de oportu
em relação à adoção dos 'nidades educacionais, e a
e ursos ,técnicos numa di· -preocupação de formár e
mensãó geraí, enquanto que treinar recursos humanos. E,
a lei previa uma implantação ainda, expedição de normasgradual", e ,que �'houve falta,
de uma pesqui$a de mercado e diretrizes pela Secretaria

de trabalho, antes da im- da Educação, visando as,

plantação dQs cUrsos ':
'

segurar a implantação da re-

fO'rma, de 'inaneira compatí- ,

'

Continuando, 'o Seeretá- vel com a finalidade que a

rio da Educação diz que "O' gerou e a ün'plantação de
que Qcorre é que aquele um plano quadfienal de edu
estabelecimento, como tan-

. cação" com resptIldo técnico
tos outros que tiveram o

_ e financeiro do Ministério
,arrojo de des.enéadear a re-' da' Educação e 'Cultura"
forma, paga o ônus. do pio-

'

colJstituz'do de projeto espe
neirismo ': P professor Fã- "

.

c.í[ico para cáda área ':
-

chini, 'por sua vez, apdntou
como uma ,das causas da DIFICULDADES
falha do curso, justamente a Segundo ,o Secretário, en
"falta de uma experiência tre as principais dificu'ldades

encontradas em relação àpiloto que confirme a vali-
t implantação da reforma de

dade de generalização':' ensino, estão "as resistências
.

e' detormações que são natu
Segun,do o Secretário, "o,,

- rais de todo o processo de
fato de mais ,de 700 alunos mudança, especialmefJte
receberem habilitação" pro- sentidas no caso' da reforma
fis$ional é muio auspiciQso, de 20. grau, co'm profundas
desde que a habilitação of� e, radicais transformações':,
rece vantagens consideráveis
sobre os antigos cursos"clás
sico e científico, de nature
za acadêmica e elitizante,
com escassas possibilidades
de. opção para o trabalho':

VANtAGENS
,Para, o Secretário, "a

existência de profissionaiS
habilitados em ·áreas inex
ploradas é; por si só, um

fato gerador de empregos. A
versatilidade do mundo lia

traba�io permite a um prO.
.

fissio;nal várias plternativas

ocu�acionais.
,

Os cursos pro
fissi 'nalizantes apresenta"}
sobr os cursos acadêmicos
muit ',i vantagens e de conti

nUidail:ie e melhor cQmpreen
são mundo do trabalho,
pro iciando amadureci
mellllo ,para consolidação de

umr escolha, em nível supe

,�f'" redUzindo' a faixa de

----�----�------.----------------------------�----------------�,�-
!

, Os exencios estão. sendo desenvolvidos.nos rnunícípíos de Piçarras e Barra Velha.'
-V·4 '

O�eracão'Dragão
prossegue no litoral
de Sta.Catartna

. .
.

.

A Operação Dr��0 X, realizada' pelo em, tempo de guerra. A Operação será

Corpo' de' Puzileirosêlavaís da Esquadra encerrada amanhã com um desfile de
Brasileira e dás, F0ras_ de Segurança da, forças de desembarque pela avenida Vic

Marinha no litoral etarinense, prosseguiu tor Konder, em-Itajaí.
ontem paralelárnen] à Ação Cívico So- ACISO
cíal. O programa C�'1eçoU às S'horas com, Ontem 'a Aciso executou programas de

la
tendirnento médio-odontotógico no sa·

'

assistêNcia médico-odontológica em Ilho
Ião paroquial da �eja Nlfl,triz de Luiz

. ta, no Sindicato dos Trabalhádores Ru-
,

Alves, envolvéndo cntenas de homens dá, rais. Fez entrega de milterial escolar e\
Marinha. Duránte otr�nsGorrer dos servi- -

'atendeu no serviço ,médico-odontológico.
',:' 1iU1'5, houve dibstrlibulãO de mad,terial

escdO- aproximadamente-. 400 pessoas. Às 10 >

>l ar nos esta e e.CMtentos e ensino' o horas foi realizada cerimônia militar no

'",r município.
I Às 14 horas, foinstalada a exposição

.

, "Fllzileltos Navais', no Colégio Salesiano

�t de Itajaí. Nela' esão expostos armas e

� equipamentos de él1:nunicação usados pe-
los soldados na Opração Dragão.

Ilhota e Gaspar iverarn conferências. às
16, e 18 noras, espectiv'amep.te, onde
foram abordados temas sobre INPS,
FGTS, ,Funrurill, (hcnl, 'PIN, PND, PIS e

prieotação sanitári, ilust;radas com proje
,ção de slides e ilio�tras de cartazes. O
programa foi enc�rado em (tajaí, às 21
horas" corri jantal!�ferecido pela Prefeitu-
.ra Municipal..

"
.

,

Os exercício d10peração Dragão pros
seguirão noje, qun,do oS fuzileiros esta
rão testando os �ll1amentos postos à sua

disposiçã;o, simu1 q.4o ,o'perações de de

sembarque comoie fosse situações reais

fl> "

.

O juIz da 12a. 2na Eleitoral, Sr. Wladimir
D'Iva�enko, qssinou. rtaria fixando o quadro de
horário e percursos 'Pogral'lUldos para o transpor
te de ,eleitore� inscn1'.s naquela Zona, no pleito
do proximo dIa J5.

,
.

','
.

.

A portaria 20 pOtos eleitfJrais na iQna r.ural
de Florianópolis, de nde sairão velculos, devida-'
mente idenfifieados,de hora em hora, para o

ponto mais próxim(iJ, transportando os eleit@re,s
do percurso. $elJl1nd, a,pfJrtaria, qualqúer recla-

'

lrUIção deverá ser diriida pelo eleitor ao presiden- .

te da mesa da secçãgeleitoral do ponto "espect�,
voo

São os seguintes n ia po�tos eleitorais pa�a o
transporte dos eleitres: 1 - Saco Grànde, 2·
Santo Antônio

de�isboà'
3:- Sambaqui,' 4 .

Ratones, 5 ,Varge equena, 6 - Canasvieiras, 7-

�tlrgem Grande,' 8, anta Grossa, 9 - Cachoeira
do Bom hisus/'1 0- nta das Canas, 11 . Ingleses,.,
12 "Aranhas, 13 - '(tio do Capivari, 14 - Rio

, , Vermelho, 15 - Ba da Lagoa, 16 - Lagoa da

,i" J Conceição, 17 - Ri avares, 18 - Campeche" 19·
� Córrego Grande, 20 tacorobL '

I fi

--,

monumento de Bermann BlumeRau, em

Blumenau, seguida de apresentação de
banda de música,e coral.

.

Os balReários de Piçarras, Barra Velha
e adjacências estão movirÍlentados com a

presençà de centenas' de fuzileiros navais
com seus uniformes cáqui cqmuflados,
dando a impressão de que' aquela área foi
tomada de assalto? por virtual inimigo.
Tudo não passa de· um treinameRto dos
fuzileiros navais, realizado anllalmente
desde 1965 em diversos pon!os dQ,litoral
brasileiro. Num esforço para integrar-se à
população civil, a Ação Cívico Social
de'senvolve trabalhos de' assistência aos

municípiOs de Gaspar, Ilhota:, Luiz Alves,'
,

Penh,a e Navegantes, onde os serViços
�médic.os, odontológicos, de orientac;ão
sanitária e outros, são ,considerados de
grande importância para as comunidades.

'!

Inan destina

verba de 600 mil

para o Estado
o Secretário da Saúde, Sr. Prisco Paraí- ,

so, recebeu comunicação, do Instituto �a
cional de Alimentação e Nutriç,ão - Inan -

dando conta da,apró,Vação de uma verba rio
.' valor de Cr$ 600 mil para o Estado de

.

San.ta Catarnna.' \

"

.

'

,6s d'etàlhes para a liberaçã(l) dessa im-
.. portância foram, acertados pelo Sr. Prisco
Paraíso na semana passada em Brasília,
quando foram estabelecidas as bases do
convêniQ que a Secretaria da Saúde vai
firmar com o InstitUto. A importância será
destinada ao, cumprimento, durante o pe
ríodo de dois meses; do programa de

complementação nuJrieional de lactentes,
pré-escolares, gestantes enutrizes que apre
sentem qualquer grau de deficiêncra ali
mentar.

Segundo o Secretário da Saú�e, a impor
tância significa uma boa colabora0io, "por
que são 300 mil cruzéiros por mês e com

esta quantia conseguiremos comprar algu·
mas toneladas de leite" ..

)

Para BIasi,

experiências
com novos.

métodos de

ensino

dão resultado

veículo de comunicação que
atinge mais diretamente as,
massas, foi o que apresentou
melhores resllltados.

Mesmo assim, segundo o
,

gerente . de operações da
CEF, para este ano apesar
de não ha:ver uma estimativa
oficial do número de retira- .

da de rendimentos, espera-se
que. atinja de 2Ô% a,25% dos
associados, contra uma, mê
dia de ,13% registrada ano

passado. A porcentagem de
retiradas ocorridas no ano

passado foi considerada bai-,
xa, mas mesmo assim oca-

E aponta outras dificul
çtades: a) carência de- estu-
,dos sistematizados sobre o

mercado de trabalho e suas
oscilações, hoje' atenuada
peliI existência ile projetos e

serviços' rles tinados a iden ti

ficar a oferta de emprego; b)
a carência de serviços. de
orientaçãO' vOcáciQnal. es

tando já sendo estruturadas

algumas experiências. quer a
vivei de Secretaria, qu-er a

n(vel de escola, visando sis-
,
(ematizar a orientação voca

,cional; c) a carência de re

cursos ,materiais e humanos
para uma pronta alteração
na dferta d,e educação p·ela
rede escolar, vÍliJ!entamente
sacudida pelo impacto do
ensino profissionalizante.

jetivos do Programa.
O recolhimento da PIS é.

feito da seguinte maneira: as'
empresas que vendem mer-

cadorias, recolhem sobre o A Caixa Econômica Fe-
, total das vendas efetuadas; 'deral, do Estreito deverá
além da dedueação de 5% abrir suas portas amanhã -

sobre o Imposto de Renda. sábado, Dia de Finados - das
13 às 16h30m e no domingoAs empresas de serviços cal- das 8h3Om às 11h3Om., sooeulam sobre o Imposto de mente para atender aos as

Renda e as empresas sem ,sociado� do PIS que porf ns lucrativos 1%- sobre a . motivo de trabalho não po
folha de pagamento. A cota .dem ir à CEF nos dias de
de cada participante é calcu- semana, O pagamento come

,lada com base, no. tempo de ça amanhã e deverá se encer

serviço e pelo salário recebi- rar em 31 de março de
do no ano anterior ao paga- ] 975.

mento, no caso 1973. A
maior, cota acumulada na

CEF é de 1.157,00.

Ligacão aérea entre Lages
eCaouai comeca za. feira;

,

<;

"mesmo assim os' seis roteiros turísticos

que oferecemos não têm ficado totalmen
te parados. Principalmente os dois progra
mados para os fins de semana, que vêm

.

atendendo a uma média de 36 turistas
cada um, vindos em sua maioria do eixo
Rio-São Paulo, do Rio Grande do Sule
do Paraná". !'

- O que temos notado - prosseguiu -

'é que
/

Santa Catarina é um dos Estados

que está despertando maiores atenções
aos turistas. Acreditamos que os habítan-'

O preço de urna passagem ida e' volta tes das grandes cidades encontrem aqui-
,está fixado em Cr$ 364,00. 'urn ambiente propício pelo fato de não

haver registro' de poluição industrial em
MOVIMENTO TUR[S:TlCO - alta escalá, fato que, aliado âs belezas
A'recessão econômica por que paljsa o

7 naturais do Estado, faz.de Santa Catarina
,
País atualmente é apontada pelo Sr.

/, um excelente polo pata o turismo,
Ai rton Oliveira, diretor da Besc-Tur, Segundo Airton Ouve ira, o programa

,

como o principal obstáculo ?i redução do ,"C@nheça Santa Catarina com recursos

movimento turístico que 'Se,vem verifican- dos catarinenses" está alcançando os seus

do. Acredita, entretanto, que o problema
'

objetivos.' '

será superado brevemente, voltando a
\

- Pelas consideráveis reduções de hos
normalidade já na próxima temporada de pedagem, o programa colaborou de forma
verão. acentuada para que aqui se realizassem

Segundo o Sr. Airton Oliveira, outros congressos e encontros que trouxeram

problemas também têm ocasionado a urna-boa .soma de divisas para a economia

diminuíção do movimento de turistas em catarínense.
.Santa Catarina, entre os 'quais citou o da Citou C�ÍIlO exemplos o seminário de

meningite.' bancos oficiais, realizado no' primeiro
,

_;_ Recentemente turistas, argentinos semestre.,e o recente encontro de entida
decidiram, cancelar viagem programada ao des financeiras.
nosso Estado, alégando receio ao sUito de - Só o encontro de fmanceiras gastou
meningite existente nO Brasil. em três dias wna sO:t;l1a' de Cr$ 45 mil em

Afirmou o diretor da Besc-Tur que diárias de hospedagem.

Com um vôo especial às 12h20m.,' a
.Besc-Tur vai inaugurar na segunda-feira a

linha aérea que passará a manter entre

Florianópolis e Lages. Com exceção dos

domingos, o avião Cessna da Besc Empre-
.

-endimentos Turísticos, com capacidade
,para oito passageiros, cumprirá diariamen-
-te o seguinte roteiro: saída de Florianó

polísãs 16h30ni., com chegada em Lages
as 17h.l5m. Partida de Lages às Uh3Om.
e chegada ao Aeroporto 'He�cüio Luz às
12h15m.

, �

,Caixa Econõm'ica Federal

COMUNICADO
DISTRIBUiÇÃO E PAGAMENTO DE QUOTAS DO PIS

No dia 10. de novembro de 1.974' será iniciada a distribuição e

pagamento de quotas do PIS.

Os participantes residentes na região de Florianópol is serão a�endidos
na Agênc.ia CEF d� EStreito, à Rua Tijucas, 20 (fr!'!nte ao DETRAN) .

Nos próximos dias 2 e 3 de novembro haverá atendimento nos seguintes
horáriós': sábado, dia 2, das ,13 às 17 hs; domingo�dia 3, das 8 às 12 hs.

-Florianópolis, 30 deoutubro de 1.974

AGRA'DECIMENTO ;E C.ONVITE

,PARA MISSA DE, 7 º DIA
-

\

A fam ii ia de

IVO d'AQUINO

agradece as manifestações de pesar recebidas quando do se� falecimento

e convida para a M is'sa de 70. 'dia, que �e� celeb;ada, no dia 4 (segunda

feira)., às 1,9 hor.as, 'na Capela do, Colégio Catarinense.

,F.lorianópolis, 31 de outubro de 1974.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

ÔNIBUS
. De há muito se repete que

"quem não tem competência,
não se estabelece". O que, por
certo, não observaram várias
das empresas de' ônibus de

Florianópolis. E se estabele
ceram. Dezenas de cartas che

gam à redação desse jornal,
como tenho observado, quei-

.

xando-se das concessionárias
desse "serviço público". A tra
sos, horários ábsurdos, carros
passando nos pontos sem pa-.
rar, superlotação, cobradores
malcriados, equipamento -pre
cário, manobras violentas der-
r ubando passageiros no inte- .

rior dos veículos, motoristas
causando outras quedas, arran
cando antes dos passageiros
descerem. Enfim, as reclama

ções são as mais diversas. E

justas. Ainda ontem um moto'
rista abriu a porta com ,o carro

'

andando, urna passageira caiu.

Aculpa é dela, que foi "precí
pitada", Também ontem, um
carro, o.de no. 43, das Empre
sas Associadas de Transportes
e ainda trafegando com a mar

ca da Empresa Trindadense,
saiu do ponto final. da ,praça
Pereira Oliveira, às llh30in,
marcando "TrincJàde". Depois
que ele saiu o cobrador discre
tamente mudou a indicação de
destino. Resultado: diversos
passageiros que iam para -a

Universidade foram desembar
cados no meio 'do caminho. O
carro ia para a Vila. E ninguém,
conseguiu convencer: o "gen-.:
til" 'motorista de que a indica
ção, precisava ter sido alterada
antes do início da viagem,
antes que os passageiros subis
sem na carro. Também ,as As
sociadas! E onde andará a fis
calização anunciada pela Pie
feitura? Pedro Manoel Simão,
Florianôpolis,

PRAIAS
Os dias quentes que têm se

constituído num motivo lógi
co para um grande movimento
ras praias, não justificaram
ainda a realização dos serviços
de limpeza dos balneários pela
Prefeitura. Sem falai/nas praias
da cidade, as do interior conti
nuam desprezadas: A de Ca
nasvieiras', por exemplo, acu

mula mais piche do qUíl areia.
O óleo despejado próximo ao

litoral pelos navios é levado

pelo vento em direção a )!lraia,
chegando a provocar proble.l
mas de alergia nos, banhistas. A
Prefeitura poderia muito bem
solicitar providências à Capita
nias dos Portos no ,sentido de

impedir que os navios conti
nuem lançando a substância
n'água, próximo !s praias. So
lange Algonar, Florianópolis

,POLICIAMENTO
O esquema montado pela

Secretaria de Segurança nos

terminais de ônibus da Capital
funciona: muito bem, mas de
veria' ,éxercer uma outra Jun

ção, que seria mais im

prescindível. ReIIra-me à ne

cessidade de controlar o fun
cionamento dos ônibus e a

atuação dos motoristas e co-
..

bradares, que 1s vezes agem de
maneira a prejudicar o usuário.
Digo isto porque hoje (27)
uma criança foi ','lançada pelo
veículo que partia sem que o

motorista tivesse primeiro veri
ficado se algum passageiro eJ-e
trav<l. Aqui fica esta sugestão.
Manoel Bayone; Florianópolis.
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Embara�os urbanos \

,Uma cidade em franca expío- do, porém, persistente, neuroses poucas dúvidas de que os mes

são, que de repente passa a de-. de todas as formas e dissabores '- mos engordaram ao fermento po
pender de uma única rua, para fa- dois ônibus colidirarp com vio- deroso da imprevidência e da fal"
.zer fluir. o, seu 'trânsito rurro aos, lência, fazendo feridos e erguen- ta de planejamento.

"

bairros e sub-distritos onde se 10- do, nessa rua saturada barreiras'
,
A estrutura urbana da Cidade

cal,izam a maior parte dos, seus que �,epresaram o trânsito, trans"· remonta aos tempos Coloniais, e
balnsáriós e a Universidade, pare- formando-o em segundos, na so-' sua rede de serviços básicos, no
ce ser a evidência caótica de que nora acústica do, mau humor co- mínimo, às primeiras décadas .de

algo muito importante deixou de letivo. Lntermináveis, num e nou- século. .Sobre as mesmas ruas que,
ser feito. Esta Cidade - cuja po- tro sentido, filas de veículos irn- ontem .circulavam pachorrentos
'pulação cresce a um dos percen- pacientes, adicionaram um novo' "coches motorizados" trafegai
tuais mais febris deste século, 3% instrumente naquela próspera re� hoje uma numerosa e truculenta'
ao ano - começa a purgar o pe- ceita de stress: o protesto à buzi- horda de veículos leves e pesa
cado de antigas e inertes adrninis- nadas. Para um' centro urbano, dos, que aumenta anualmente a'
trações, que/colocavam sob a ifl� que ainda não pode ser incljído .proporções geométricas. Não é
-conssquente plataforma do, dile- no rol, das grandes cidades brasi- preciso ser 'urbanista ou" enge
tantismo a grande balança dos leiras, e cuja área metropolitana nheiro de tráfego para chegar-se a

problemas municipais. Horianô- .nãe terá mais do que 200 mil ha- conclusão de que o prolonqarnen
polis é hoje esta Cidade atorrnen- bitantes, a falta de espaço ffsico to da Avenida Rubens de Arruda
.tada pelas esfinges. do progresso, para a circulação dos seus 15 mil Ramos era obra para estar sendo
de in'decifráveis enigmas e tenta- veículos e os crescentes pontos, inaugurada, e não apenas em fase, '

culares eabeças.: Essa- rua solitâ- de 'estrangulamento do trânsito de eoncorrência pública. E o Pia
ria, da .qual depende hoje todo' sugerem a lamentável conclusão no Diretor permanece adorrne
norte da Ilha ...:_ a .Frei Caneca, 'ce' que este, flagelo nos atinge cido em gavetas bolorentas.

'

mais adiante batisada Rui Barbo- co m uma indesejável preoocí- �este momento; em que se

sa - Sofreu ontem o colapso to- dade. Teoricamente, ainda não processam, mudanças na Prefeitu
tal por mais 2 horas. Na hora era () momento da Cidade estar ra Municipal, a Cidade espera que
do rush no sentido Cidade Uni- às-voltas com problemas desse ti- todos esses problemas. não' dei
versitária - Centro - em trecho po. E se hoje-já se defronta irre- xem de sei', convenientemente
que vem tostando em fogo bran- med iavelmente com eles, restam considerados.'

,

-"Amor ao trabalho,

11 ,g,.ande invasíio dos famintos.
Um sonho. Não pódia, ser outra

'coisa. Não podia. Tanta liberdade pala
as pel1l(lS irem e virem, ,virar e ver. Tan
ta coisa boa, coisa de mato e ml1Ciez de

andar. Tanta águá, do tempo em que
as águas falavam e comam, edo tempo
em que o fundo dos riachos existia.'

Ninguém descobre um lugar assim im

punemente. Foi o que pensou, foi o
que temeu. Acordar? Não, por favor,'
só um pouco mais, um pouquinho só.,.

'

Mas o asqueroso dono, dos sonhos
não perdoou, nãó sentiu, fez acordar.
Volte' ao mundo de todod(adiaenoite!
É uma ardem de ordenações, uma das
tantas obediências dos dias tantos de
sonolência e sujeira.

'\

As u,nhas pretas do pó que não se

vê, os olhos duros do ódio que só se

, sente; a bocafechada para nã9 enttar a
mão dos ladrões de Unguas. O passo
apertado e préct ê préct, para não errar
o ponto do relógio de algemar horá
rios, o relógio o ágio, afalsa vida de
tododia.
À noite um pouco de luz azulada de

'máquinas insensív?is, um pouco de
sexo insensível com m4quinas caras,
um pouço de não-emoção (iam alguma
coisa ainda não identificada, l1'las já
completamente comercializada. Instru

çõe� no verSo. Sem' à menor poesia,
sem a menor1melodia.

Nas noites e ,nas notas há atitudes

vãs, ocorridas em busca de mortes re

finadas, coisas, de gen,te fina. Coisas de
tristes reflexos na água suja dos gran
des lagós. Os grandes lagos aos quais
lançamos porcarias. Os grandes lagos
dos olhosdas crianças, que aceitam as

'porcarias porque ainda. não sabem.'

Porque slfQ coitadinhas, porque vivem
nos olhando, porque não vivem. Su

gam para suas águas tão claras tudo o

que fazemos e somos. Por isso estiío
sujas suas águas ex-claras, �x-calmas,
ex-águas, ex-lago.

, O trabalho de trabalhos. o,dinheiro
pingadinho e o bem-estar extg{nao.
Mas como! Ninguém pode serfeliz sem'
uma coruscante casa de enceradeira/
aspi rad(Jr/geladeira/televisão!carrol
mulher/amante/ apartamentQ/aniversá
rio de 15 anos/casamento da filha de
véu e�grinalda.

'

E ningilém pode conseguir tudo

porque as coisas; tão inúteis, são caras.

E çdguns podem, mas fazem de coisas
,sem vida; só com algum barulho e

pouca cintilação, a finrzl, o grande so

nho, a, enorme razffo de viver. Há de

cepção em conseguir tudo. Não conse

guir nada, muita morte no silêncio das
casas cheias de. marcas: Amo, Walita,
Philips, Kolynos, Remington, Osrdm,
Tabacow, tereré, tereré e coisa e tal. E
as pessoas o que são? São defimto;
que andam, São coisãs inexplicáveis

que prefeJem sofrer nas mãos de seus

ódios que procurar alguma ,libertkzde.
Que deve estar' bem dentro; muito
escfJndida.'

,

Quem esconde a liberdade das pes
soas, 'aquela que delJeria ,brotar no

coração? Muitas pessoas. Muitas 'pes- ,

soas que fazem estrúturas de explora
ção que envolvem de maneira sutil o

coração até sufocar o frágil blotinho
4a liberdade. Muitas pessoas que sem

pre ouvir.am falar que há algum prazet
em' mátar, o mundo. Algumas pessoas'
que conseguirám, (lrrancar a sua liber
dade do seu coração e querem' que,
todos façam omesmo, por ISso modifi- '

'cam o centro de interesse das outras

pessoas, mais numerosas mas menos'

,poderosas;' uma dor no ,estômago faz
esquecer algum raminho de verde liber-
dade que possa estar minguando no

coração, muito vazio no estôm,�go faz
esquecer quase completameri'te os

apelos da talvez j' tbem viçosa p�anti
nha do coração. Mas há um seliã()� De
tanto' provocar vazio nos estômfgos,
há está difícil controlar outr(lS plimtas
que exigem obediência. Graças às/plan
tas do estômago já ninguém é mais for-
te que os maltas de fome., \

o futuro
articulado

o Governador Colombo Salles s�ntiu que não poderia permanec de braços cruzados, C07J'l0
mero espectador da campanha, e: decidiu por-se acampo' a fil de participar do esforço
situacionista para as eleições do dia 15. Tempos atrás, -diztamos ai que não lhe caia bema ,

toga de magistrado que em dado momento alguns auxiliares tentara,,colocar-lhe as costas sob.o
'pretexto de que não seria ético o Governador do Estado embrenhse na campanha eleitoral.
Essa magistratura chegou mesmo a ser invocada pelo próprio Sr.:oIOrhbQ Salles no rápido
discurso que fez diante dos convencionais da Arena que escolhem as chapas para o pleito:
legislativo, realizada em agosto na Assembléia. O sentido, porémçu« o Governador-naquela:
oportunidade imprimiu as suas palavras, dizendo-se um magistro, sim, mas com deveres

indeclináveis para com .o Partido; foi bem outro/do que alguns setos da sua área pretenderam
insinuar, visando. com isto desonerá-lo das suas obrigações polfticq,s!oje, o Sr. Colombo Salles
mostra que não fugiü as responsabilidades partidárias, pelo menos uelas que assumiu com os

parlamentares que nos últimos anos desfrutaram de maior intimiâaâiom o Governo e que hoie
voltam a disputar votos. É principalmente em favor destes candidauque o Governador dedica
o empenho deste ,final de campanha, comparecendo as suas regiõi e necomenâàndo-os di!'

maneira especial ao eleitorado.
'

,

A indisfarçável inclinação demonstrada pelo Goverru zzsem fav"da reeleiçãodo grupo de
deputados que formou na Assembléia Legislativa uma correnreebelâe à .onentação das

lideranças tradicionais da Arena suscitou nos últimos dias Uma sie de indagações na área

politica. A principal destas indagações diz respeito a um propósito nãconfirmado de um grupo
arenista em manter na legislatura que se inicia em 1975 a unidade o aparentemente extinto

"grupo dos 15 ", cuja orientação seria ditada pelo Sr. Colombo-Sts que, deste modo, teria

assegurada a sua permanência na vida pública e mesmo na atividaâoouttca, apôs entregar o
Governo ao seu sucessor. Esse grupo.manteria uma relativa ifulepenlncia,p'olftica em relação
ao Sr.Antônio Carlos Konder Reis, constituindo-se numa força de prúío dentro daArena Pilra
fortalecer seus integrantes, cujos objetivos teriam sido traçados pa alcance a longo prazo,
provavelmente no, remoto ano de 1978, quando estiver em jOA a sucessão do futuro
Governador. ,

'

,

"

,

"

,

'

É claro que até lá ninguém pode prever o curso da vida públicestaduól, a ponto de se

traçarem, desde já algumas metas rigorosas. No entanto, há qualquer àa no ar. É de se ver que'
o 'atual presidente regional, da Arena, Sr. Jorge Bornhausen; tele a ser um dos mais

importantes membros da futura administração estadual.xclusive com elevadas
responsabilidades no setor politico. O Sr. Jorge Bornhausen, nontânto, em virtude do

parentesco que possui com o Senador Konder Reis, será inelegtvel pa qualquer cargo eletivo
em 1978, estando portanto exclutâo dds atuais .hipáteses sobre a jura sucessão. Dentre as

lideranças tradicionais, é fato consumado que a quase totalidade di lideres fundadores da

Arena estão se retirando' pouco a pouco, da vida publici, sendo provelmente esta a última

campanha da qual tomam parte ativa, a frente das decisões politicas de!>tado. O recolhimento

das lideranças abre campo a aparição de novas [ideres no firmamentpolitico estadual. 'e.por
uma vaga nesse elenco 'dar-se-é a disputa arenistà nos anos próximos. Iria essa a oportunidade
que a corr.ente polttica na qual se incluiria o Sr. Colombo Salles estaria iperando para empolgar
o comando da Arena e, consequentemente, o poâer estadual.

Isto se processa, evidentemente, no terreno vago de uma possibil;dal para a qual concoirem.
os mais variados fatores, entre eles a atuação a ser cumprida pelo Srántônio Carlos Konder
Reis 'no futuro 'pertoâo polttico. O Governador eleito seria, em princtp, o herdeiro único dos

lideres arenistas que vão se afastando da vida pública. Seu estilo, »rém, tende para uma

'liderança absorvente, cuja sombra geralmente obscurece Outros ltderesm condições de âiviâir
lôm eÚ'o cbma,ndo:pOUtico, comando qde, de resto, (> próprio Senadorionder Reis 'afirma não

ter intenção de dividir com' ninguém. O,futuro Governador está constiindà para si'url'l"àcervo

que sem dúvida alguma lhe serâ de extrema utilidade durante o seu 'marato! A obstinação com

que se lança ã-campanna arenista é prova disto, principalmente levando- em conta que não faz
ele qualquer espécie de discriminação com candidatos, recomendando Im a mesma convicção
partidária tanto os que o apoiatam no ,processo sucessôrío como lU/ues que se mantiveram'
contra sua candidatura. Ele exercerá sobre à Arena uma liderança pessoccomo 'o Partido ainda

não conheceu desde a sua criação no Estado: A corrente que traça seus ;anos proprios dentro
\ da Arena não lhe será hostil durante o Gi;)verno, submetelldo·se ao seuoinando sem maiores
problemas, embora d.eva guardar uma certa distância com vistas a um"fio comprotnetimerlto
indissolúvel que lhe pOderia ser incômodo numa eventualidade,politica !lalquer. Mas tudo isto'
e as próprias conjecturas qu� desde já se fazem a respeito ficam na dep�dência da capacidade
do,Senador Konder Reis. em neutralizar passiveis movimentos isolali; dentro do Partido,
através de uma liderança aceita e acatada, capaz de unir:a Arena e diípar inspiraçõe'S desse

�po. Caso consiga fazer istQ a história será,bem outra.

�r
,

'

'l�

Informação Geral

DA TAs do cargo enquanta mecer a cónfiança do'.
O jovem'Alcaide estã desmentindo que vá Governo do Estada. ,

deixar a Prefeitura no dia 15 de novembro. REINCIDÊlClA
Na verdade, deixará o Paço no dia 15 de Um draminha do 'ltidiano, reinci4ente
março de75.' 'f' f'

,

C
NELIDA PINON '

especI ICO: o unclo�rio dos orreios e

Telégrafos Vilmar Luvig vê mensalmente
Na 'tarde de ontem 'o s�retáiio OrÍàndo reCOlhidos ao fpase I descontos de &lUS'

Bértoli recebeu a visita' da 'escritora Nelida vencimentos, para qUI entre outros bene-
Pmon, vencedora do Prêinio Mário de An- fícios, possa dispor I assistência médica,
drade com o romance CaSa da Paixão. A nos' Hospitais onde Instituto mantém
escritorà relatou suas atividades, falou de convênio. O Hospitalde Caridade é' um,
seus' projetos futuros e fez comentário 1 deles. Ludvig necessitA 4a contraprestáção
receptividade que obteve anteóntem) quan- 'devida ,à sua condiçãede contribuinte do

, do realizou uma pálestra no auditono da , Ipase: sua mulher foi vada aparentemente ,

'

Faculd,aile de Educação.
'

em estado grave, ince!ciente, ao Uospital
,

FLORIANÓPOLIS-LAGES de C�dade. Ide�tific(!·se" apres��tou ,súa
Será realiiado na próxima 's�giiÍ1da-feira,

. carteua de segurado e ln formularu) que Q

cem um vôo especial ls, 12h30l11, a linha autoriZava a receber a lSistência médica: O

aérea que passará a ligar Lages à capita,I.
médico urologista, de �iço às 10 horas 'da

Com exceção dos domm,'gos, o Cessna para
manhã de ante-ontem,\implesmente recu-

. . . ,

di
. s0!l,se a atender a pallnte, apresentandoOIto passageiros cumpro!, anamente os,

em apoio à sua atitude ois fatos �ltra-rele- '

seguintes horários: LageS'Florianópofis às vantes, abstraindo�s.!l, e'dentemente a face
llh30m /e Florianópolis-Lages As 16h30m. h,umana do problema: I Não atendia pór-A passagem idace-volta cústará Cr$ 364;00. que não eramédico do �ase. 2) Não atendia

EXPOSIçÃO
'

porque o Ipase não pag'a àS'Suas contas izo
Inaugura-se hoje na Assembléia Legislati- Hospital.

va a exposisição do artista plástico Dimas Corri essas razõe� c�rt3}ente ,mais impor-
Rosa. Serão expostas esculturas em terraco- tantes 'Jue a propna 'da, o desesperado
ta, poliester, arame em 'tela, fibra de vidro, funcionaria desceu a )deira do Hospital,
pinturas, serigrafias, desenhos e cerâmica. chegou ,a, existência di convênio com o

São 71, trabalhos no ,que constitui a primeira Ipase, e obteve a inform,ão do Insti'tuto de
exposição individual de Dimas Rosa que, que ele estava em ple() vigor. Mas seus

•

segundo o seu' apresentador" Carlos Antonio esforços para ser atenldo' foram vãos e

Mancuso, "não se perdeu, como outros, na somente às 16 horas sua\lilher foi atendida

,b,!sca da novid�de pela novidad,:" pois n�o em consultório m�dico ilrtlcular. "

ha outro carmnho para o artista ,senao É mais uma vez lainetável re�strar que
buscar á ori$Ínalidade de sua'próeria cultu- dramas como esse oconm com tanta assi-
ra, de'sua propria experiência vital '. duidadíl e cam tanta faltJe senso'humani-

20MIL POR SEGUNDO tário. " -' .

Ora, receber - quaIque.-que seja a magia -
,

DIVÃ NArv
20 mil cruzeiros por segundo de apresenta- Há candidatos para \dos-os gostos: os
ção é algo que resv'ala parà o despropósitQ, que trajam quadri c ulad�, certamente ins-
sem a menor dúvida. Assim, a afirmação de pira dos ,no figurino d<:jovem Alcaide; os'
que a luta Cassius Day x George Foreman lim

.

teve o resUltado arranjado nij:o deve espan-
que comparecem o pUmentíl esportivos,

taro Os 'amantes do boxe sempre' sustentaram estampando um' ensaiadl sorriso capaz de

que, ao contrário do que possa parecer, este cativar a juventude; OStetustos cobertos

esporte envolve muito,mais técnica do que pela opa de,��ão d.o Sel\or dos Passos, 00,
outros considerados eminentemente cere- na falta desta, msenilos Itma bo'ca soturna-
brais. A ser verdadeira tal colocação " o mente escura; os que' gesculam em flagran-
reSllltado das últ�as lutas dos peso-pesados te' descompassa com Q vEbo - e não falta a

, têm sido realmente falseados. Pet;dendo bi- antítese . dos que falam�m 78 ,RPM, majssonhamente o títu)o em 71' para Frazier,
que perdeu ainda mais bisonhamente para

imóveis que Fernand,o M3Ilado.
Foreman, Cassius Day estava para esta l�ta Há candidatos até 'q\)� 1 gúisa de de-

de terça-feira como Garrincha e&teve para a monstrar prestígio, osten\� seu último pla-
Copa do Mundo de, fi6, na Inglaterra. Mas car eleitoral com. uma 'fase de declarado
Day ganhou. � por nocaute. O, !i�sfecho 'masoquismo: "Se eu qu.eou eu,obtive nas

serve muito menos para dizer quem é o últimas eleições tantos v�os, quantos não
melhor "heayy-weight" do que f'ara ,definir haverá de conseguir o nO8\) eminente candi-
a realização de uma sensaciona revanche - ,

novamente a 20 mil 'cruzeiros o' segundo... dato ao Senado? Mario 'ianna, com dois

,DESMENTINDO anos, impedido de disputt pela Arena'uina

O Prefeito Nilton Severo da Costa Ieite-
cadeira '1 Cónstituinte da�usão, nãO' deixa-,

rou ontem aos repórteres ,que cobrem a
ria de repreender este,clldidato do MDB:' ') ,

Prefeitura Municipal�que "jamais pensou em BANHEIRAAA - que é lira ele aprender a

��renunciar" e que permanecerá no exercíciO' não se auto-analisar em PlÍ,lico. '

'

"
.

'
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Kreen-Akarores
Petr�eo: governo diz que a

..

.

ordemé poupar e não racIonar
estão abandonando

o
-

presidente da (mis-
ão Intermínísteríal car

regada de fixar as dir�es
para economia de comstí-
veis em todo o país, geral
Paulo Teixeira da Sll: re
velou ontem que dever ser
tomadas diversas midas
para reduzir o consuj de

petróleo, como por em
plo: aumento de pedãi aos
sábados e domingos; cran
ça da taxa rodoviál em
função doconsumo de im
bustível e adição de áioll\
gasolina.

Ontem a Comíssãorne-
.

çou a colocar em ítica

alguns dos planos atigora
traçados. E, dentro dclano
governamental de nã�cio
nar mas poupar o ccnumo
de combustível, a Ccissão
'entregou ontem ao gtrna
dor Chagas Freitas, c:Cua�

suas aldeias
nabara, um ofício com 24 das

_

de economia): a redução
sugestões que prevêem a re- de, pelo menos, 20 por cen
dução de 20 por cento no to no consumo por órgãos
consumo de derivados de públicos, estaduais e munici
p-etróleo 'pelos órgãos públi- pais, o restabelecimento de
cos e o desestímulo da uso pontos de táxi nas grandes
diário de carros particulares. cidades' e o desestímulo'do
A Comissão percorrerá 11 uso diário do carro particu
estados entregando aos go- lar.
vernadoresõ ofício. Para que essas' medidas
Frisando que- o objetive possam surtir efeito nos

do governo não racionar órgãos públicos o presidente
mas poupar o consumo de da Comissão (formada por
combustível procurando nove Ministro, disse Ser ne

conscientizar o povo da ne- cessário reduzir o número
cessidade de economizá-lo, de carros oficiaís, com dis
o general Paulo Teixeira da tribuição de acordo com a

Silva destacou como suges- hier�rquia do usuário e .fís
tões mais importantes conti- calização da entrada e sarda
das no ofício elaborado pela desses carros a fim de evitar
Comissão Interministerial', abusos. Outro item contido
(criada em agosto deste ano no ofício é a revisão dos
com a finalidade de fiscali- planos viários urbanos com

zar os gastos supérfluos de vistas l\ racionalização. da
combustível e propor medi- circulação de veículos.

res vem se fazendo pela Rio
Bahia, mas ainda em precá
rias condições. .

Em Campanário, a granja
Irnbiara perdeu 3 mil fran
gos e várias fazendas tiveram
destruídas as cercas de ara-

Ao saber que os índios Kreen-Akarores novamente
abandonaram suas aldeias e voltaram as margens da rodovia
Cuíabã-Santarém, o Presidente da Funai, General Ismarth
Araújo resolveu acelerar os preparativos de transferência
daquela tribo para o Parque Nacional do Xingu, marcando
para o início de novembro o deslocamento.

- A transferência dos Kreen-Akarores estava prevista para
janeiro do próximo ano, quando o sertanista Cláudio Villas
Boas daria por terminado o trabalho de construção da nova
aldeia que vem sendo preparada para aquela tribo, por seus
irmãos da tribo Kayabi, mas com o regresso dos
Kreen-Akarores para a rodovia, as autoridades da Funai
temem que eles voltem a se embriagar, fazendo uso da
medicância e da prostituição para garantir a sobrevivência.

Quando os Kreen-Akarores chegarem ao Parque do
Xingu, já encontrarão suas roças prontas, e em janeiro .

poderão colher milhos, que é a base de sua dieta alimentar e'
que vem sendo plantado pelos Kayabis. A afirmação é do
sertanista Claudio Villas Boas, que no posto indígena
Diavarum orienta os preparativos para a transferência dos
Kreen-Akarores, contatados p<?r ele e seu irmão Orlando em

janeiro de 1973.
Proporí, Pajé dos Kayabí, é quem 'lidera o grupo de

índios que está. construindo três grandes malocas QC

preparando as roças. Quem visita o Parque Xingu verifica
que todos os Kayabis trabalham satisfeitos, conscientes de
que estão 'ajudando um grupo tribal recém-contatado a

transferir-se para aquela área, com a chegada doss
kreen-Akarores, eleva-se para 17 o número de comunidades
indígenas residentes pacífica e harmonicamente no Xingu.
Mesmo outros grupos que antigamente não mantinham boas
relações de vizinhança com os Kreen-Akarores, como os

Txukarumai, aceitam sem ressentimentos a presença
daqueles que a imprensa chamou de "índios gigantes".

A presença dos índios Kreen-Akarore, com frequência,
na rodovia Cuiabá-Santarém, atraídos pelos veículos que
por lá trafegam, levou a presidência da Funai a determinar
estudos visando a remoção voluntária daquele grupo' tribal
'para o interior do Parque Xingu, onde estará a salvo de

Federação da Agricultura de contatos inadequados e poderá receber melhor assistênciaMinas e dos governos esta- do órgão, -a exemplo de outros indígenas que ali vivem.dual e federal, pois as prefei- A transferência de grupos tribais do seu ambiente natural
turas não tem condições de

para outros lugares é um problema delicado e está previstorepararem os prejuízos, ape-
no estatuto do' índio. No caso dos Kreen-Akarores, a Funainas com seus recursos.

já iniciou um trabalho no sentido de, mostrar a tribo a.
Segundo a Secretaria de conveniência de sua mudança para o Parque Xingu. AntesSaúde de Minas, foram en-

de concretizar a transferência o presidente da Funai, generalvíadas vacinas anti-tifo para
o' distrito de Jampruca, atra- Ismarth Araújo convidará os capitães daquela tribo a

vés do centro de saúde de conhecerem pessoalmente a' nova área; que está sendo
Diamantina e, se necessário, preparada com a ajuda dos Kayabis.
serão enviados novos carre-

. I

gamentos, urna vez que são

grandes os estoques de vaci
na na Secretaria de Saúde de
Minas.

,

Pop�ação de cidade mineira

tem surto de febre tifóide
O Pr e s

í

d e n t do
Sindicato, Rural de .ófílo
Otoni, Minas Gerais)ante
Cunha Melo, solicíu on

tem ao Funrural pridên
cias no sentido de prenir Q
aparecimento de UI surto
de febre tifo no disto de
Jampruca, no Vale,) Mu
curi, recentemente 'solado
por violento ternpon

Segundo disse, aopula-
'ção, príncípalmentes 200
famílias desabrigad, está
utilizando as águas mtami
nadas do rio Itabacuri,
uma vez que na lalidade

I
não existe' rede d'áta e de
esgoto. Informou ce teme

também um surto êgastro- . Nestor Jost critica'enterite, tão logo; águas
do rio atinjam o mel nor- .

,
• .,. ,mal.. ,

; ,
.' ,,,,�:,, - a nova el e f:.l,tQra

,-,,;.,�Q:u;tte<; -Mf;lll-O,,< lienteu, ., .......,., ',0' '.'�".:,':

.que. ,o,s"prejuízos. n;,r,egi.ões
de Campanário, Jnpf!:lca,
Frei Inocêncio e Imbacuri
se elevam a Cr$ 10 mil e

30% do plantio denílho da
região foram arrasios pelos

.

temporais.
.

. Segundo disse,50% da
produção, leiteira la bacia
de Teófilo Otoni 150 mil
litros diários - esti deixan
do de chegar as ooperati
vas porque todas i estradas
vicinais da região iram des

.

truídas pelo' terroral. Soo
:mente o munícip de Cam
panário perdeu 1 pontes ç
a comunicação os peque
'nos municípios cn Teófilo
Otoni e Governaer Valada-

Roubole

imagcls

(

pernamlica01!

_

Cinco irnaget de grande
valor foram rou�das da ma·

triz de Amara, pequenc
. município a .90imdo Re�i.fe, por dOIS 11{5azes 'nac

i dentificados e pararam
um Volkswàgen m frente à
igreja, enquanl'tum conser·

tava o pneu o utro entrava
e tirava as imag�s.

O roubo só oi constata,
do quando o �ristão Jose

Tenór�o abriu igreja logo
cedo para a mlla matutina,
e vendo o alta1despido sen

tiu-se mal por llS dez ininu
tos, indo finaJ:.lente dar- o

alarme, cham do o vigário
local, padre Anônio de Me
lo Costa, qUe'em 'sinal de

protesto, man9iu tocar os

sinos alertand!, a peql)ena
população.

Das cinco i gens rouba
das,. a de mai valor era a

'do �adroeiro �1 cidade, São
Jose, toda e�lmadeira tra

balhada e dat,'la do século
XVIII. As deIlj is, de menor
valor, eram

_d6tanto
Antô

nio, São Tarcí ,São Pedro
e Um anjo Gab e1..

"

me, currais, instalações elé
tricas e açudes.

Disse . ainda que um le
vantamento geral dos prejuí
zos já começou a ser feito
na área rural, para que pos
sam solicitar do governo a

ação do seguro rural, estabe
lecido pelo Proagro.

Pedimos ainda auxílio da

Meningite:
o

Brasil ;6 fabrica
vacinQ em escala industrial

A partir de hoje o Brasil O Instituto Vital Brasil Na Secretaria,' com as
é produtor, em escala recebeu, no entanto, \ 1,80 mil doses - 60 mil do
industrial, de vacina contra Cr$ 370 mil do Ministério tipo A, igual número do C e
a meningite: o Instituto da Saúde, adquirindo, com a mesma quantidade do AC
Vital Brasil, de Niterói, o dinheiro, um liofilizador - a estratégia usada, para a
mesmo diante da descrença, fabricado na Argentina, que emergência, é de vacinaçãoinicia a produção de um j á foi embarcado - saiu de da. população com foco da
milhão de doses da vacina Buenos Aires no dia 20 - doença, partindo, primeiro,
tipo A, mensalmente, devendo chegar a esta capi- do local onde foi registrado
mantendo, permanentemen- t� na próxima semana. Com o mal - escolas, residências

o te, mil garrafas com semea- o aparelho, na escala indus- e hospitais. Toda a produ-
dura de meningococo.

. trial que inicia amanhã o ção do Instituto Vital Brasil
O anúncio foi feito on-

Vital Brasil entrará oficial- está sendo encaminhada à
tem, .depoís que a direção mente na linha de produção Secretaria de Saúde.

da vacina antí meninzite Ontem a direção cientf-.do Instituto esclareceu já ter
-

o·,
.. '"

entregue, para aplicação em
sem necessidade de paga- fica do Instituto Vital Brasil

àreas de foco no Estado do mento de utilização de fór- explicou que nos testes so

Rio, 180 mil doses - 60 de mula a organizações interna- rológicos - muito apurados
cada tipo (A, C e A+C) - â cionais.

.

- as' vacinas apresentaram
Secretaria de Saúde e Sanea- Desde terça-feira, a, dire- una conversão de anticorpo
mento, à quem cabe a res- ção do Instituto, devido às - o que garante a imuniza

ponsabilidade pela estratégia notícias sobre a produção ção - numa faixa que vai de
de vacinação da população da vacina, vem encontrando 60 a 70%. Esta margem,
infantil contra a meningite. muitas dificuldades, devido

. considerada para o tipo de
Desde a última semanaa

ao número de.pessoas que o .

vacina como muito boa, foi
direção científica do Institu- procuraram para a imuniza-

apurada em exames de san
to Vital Brasil já contava çã<: de seus, �ilh�s. Pela ma-

gue de cobaias humanas (os
com a comprovação de qua-

-nhã, no pátio interno do
próprios cientistas e técni-Instituto, no bairro do Vitallidade da vacina. produzida .

.

cos envolvidos nas pesqui-1 b
'

d I Brasil, mais de 200 pessoas,no a oratorio aque a insti- sas) com 21 dias de vacina-
tuição, testada em cobaias, algumas exaltadas, tentaram ção. O ideal, segundo a ex
da própria instituição. De- conseguir a vacina, custando plicação, seria de 28 dias
-pendia, apenas, de aparelha- a aceitarem a explicação dos após a imunização, mas, por
gem para a liofilização - dirigentes da entidade de se tratar de emergência, foi
necessária à estocagem de que ali era apenas produzi- feito antecipadamente, o
maior quantidade -, o que da, porque a aplicação está que assegura, indiretamente
está sendo feito por um sob a responsabilidade da que o grau de eficiência da
I aboratório particular em Secretaria de Saúde e Assis- vacina ainda seja superior
São Paulo. tência. . âquele revelado.

Lavrador capixaba"denuncia
regime de semi-escravidão

o lavrador José Pedro denun

ciou o regime de semi-escravidão
a que foi submetido, junto com

outros 11 agricultores, retirados
de São Gabriel da Palha pelo
capataz da fazenda PL, situada

--'
em Aruja, São Paulo, conhecido
como João Batista e que recruta
mão-de-obra barata, sob promes
sa de "bons salários", para gran
des empresas que operam naque
la .reaião,

tava Cr$ 30,00 além do descon
to de Cr$ 150,00 de comida,
que era péssima. Ao todo dor- -

-miam 120 homens num peque
no barraco, vigiados por homens
fardados e armados de metralha
doras".

Fardados como policiais, os

homens do servi.ço de segurança,
transportados em charrete, fisca
lizavam o trabalho dos peões,
que consistia em aterrar um

mangue de 120 metros quadra
dos para abertura de um novo

campo de golfe. A saída dos
operários só era permitida de
vez em quando e até Aruja,
onde na: rodoviária existe, segun
do ele, uma roleta com um

homem que controla a passagem
dos podadores do bilhete de
saída, impedindo-os de fugir.
José Pedro, numa destas saídas,
conseguiu entrar num táxi entre
Aruja e a fazenda e convencer o

motorista, pagando-lhe 30,00 a

levá-lo a São Paulo, onde embar
cou num ônibus retornando ao

Espírito San to.

.-'

Durante '0 balanço que fez da campanha eleitoral gaúcha, 0.

candidato da Acima ao Senado, Nestor Jost, classificou a lei Etelvino ,

Lins como "mal inspirada", por entender que ela não só não trouxe
nenhuma contribuição efetiva para o aprimoramento do processo
eleitoral, como está prejudicando aos dois partidos, dificultando aos

candidatos o exercício das duas características essenciais do proces
so político: o debate e 0 diálogo franco .

.

Lamentou, ainda, que a Reitoria da Universidade-Federal do Rio
Grande do Sul tenha proibido ao seu diretório central de estudantes
de patrocinar um debate seu corn Paulo Brossard,
"Divirjo da interpretação do texto legal em que foi baseada a

proibição", acerituou Nestor Jost.
O candidato analisou o seu desempenho na campa nha eleitoral,

durante uma conversa -informal com os jornalistas, provocada,
segundo justificou, pelo desejo de confrontar suas previsões "de que
ganharei a eleição por mais de 100 mil votos'.'. Seu otímísmose
fundamenta na "contabilização" dos resultados colhidos no decorrer
da visita feita a 200 dos 232 municípios gaúchos.

Nestor Jost começou negando que sua candidatura tenha
frustrado suas pretensões de ocupar o governo do Estado e de que a

ela tenha se rendido por pressões. Admitiu, no entanto, ter sido
convidado "com certa insistência" .. Jost: uma lei "mal inspirada:':

J�sé Pedro, 25 anos, deixou
.

o distrito de São José no início
de setembro onde residia com

seus pais sonhando em ganhar
f$ 400,00, conforme havia lhe

I prometido o capataz, ele conta:

"nós fomos enganados, recebía
mos apenas Cr$ 375,00 e ainda:

p�gávamos um cobertor que' cus-

o Deixaram São Gabriel da Pa
lha no dia 17 de agosto e foram

.

para Belo Horiz·onte. De lá até
São Paulo foram de trem che
gando a Aruja no dia seguinte
onde embarcaram numa Kombí

\
com destino. a fazenda,
Ela é de propriedade de dois

japoneses conhecidos cerno

Cayano e Yn Ann. Conta Pedro
que visitou 48 campos de golfe,
principal atividade dos japoneses
na faienda, bastante vi�itada por
apostadores e jogadores.

_.
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Airton Rodrigues,
presidente do maior
clube doBrasil,
apreserrfa todas as

sextas-feiras um shaw que.
sempre,se renova:

CLUBE DOS ARTISTAS.
,

Sexta-feira
9 da noite

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE, RODAGEM

Tudo o que acontece no

mundo artístico
brasileiro, acontece
antes no Clube dos
Artistas. Não perca!

TV CULTURA
CANAL6

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA ,(DERSC), co
.

munica aos interessados que se acha aberta TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No.
50/74, para execuçãó de uma, ponte em concreto armado, sobre o Rio Engano, em
lpurnirim.

O prazo para entrega das propostas está fixado até às 16,00 horas do dia 28 d.e
novembro de 1974, podendo o Edital e esclarecimentos serem obtidos na sede do
DERSC, à rua Tenente Silveira, Ediffcio das Diretorias, 70. andar, em Florianópolis.

.

DERSC., em Florianópolis: 31 de outubro de 1974
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

.

Diretor Geral do DERSC.

Não venderíamos carros usados
. que causassem

.

prOblemas para você e para nós.

Carro usado é negócio muito sério. E. por .isso mesmo. levamos esse

negócio com muita seriedade_ '.
.

.
. Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará

um carro testado e revisado_ Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado

, Depois. você contará com àssistência técnica e s�rYiços autorizados de
um ConceSSionário de Oualidade Chevrolet

-

'Se você está procurando um bom carro usado. venha até a nossa loja.
Isso nunca vai pesar no seu bolso. n�m na nossa consciência.

�,H'i.]�·

1
Plantão aos ..
sabados e'

domingos

V
Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

VEÍCUlOS USADOS DE QUAlIO,ADE

Veículos S.-A.
Av. Ivo Silveira 999

."_F()nes.: 3566 - 2466 .
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Termina congresso de bancos e suàs
decisões vão ao ConselhoMonetário

Um acordo entre autoridades e banquei
ros em torno- de quatro decisões, que s�rão
convertidas em soluções na próxima reunião
do, Conselho Monetário Nacional, uma

ampla. troca de idéias sobre problemas de
política bancária e aprovação de dezenas de
teses, - eis o balanço' do X Congresso
Nacional de Bancos, encerrado ontem 'em
Fortaleza, com a presença de cerca de 600
banqueiros de todo o país.

,

O presidente da Federação Nacional dos
Bancos, Theóphilo -de Azeredo Santos, de
clarou que, a curto prazo, as' decisões do
Congresso, quanto à redução de custos e

melhoria da adminístração bancária, se refle
tirão sobre toda a economia. O presidente
do Banco Central, Paulo Pereira Lira, anun
ciou aos jornalistas que submeterá � decisão
da próxima reunião do Conselho Monetário
as quatro proposições que foram concluídas
aqui.

O 'acordo entre autoridades e banqueiros
se deu em tomo dos seguintes assuntos,
segundo revelou o presidente da Federação
Nacional dos Bancos:

.

I - A regulamentação da compensação de
cobranças, que será' realizada no bojo de
uma reformulação geral do sistema de com

pensão bancária. A seu ver, esta decisão
contribuirá para reduzir sensivelmente os

custos bancários.
2 - A instituição dé uma nova tabela de
tarifas de serviços bancãribs, que prevê uma

elevação média do nível das tarifas.da.ordem
de 60 por cento.
3 - A regulamentação do sistema de saque a

descoberto, que permitirá a manutenção de
deficits nas contas correntes durante um

período não superior a 30 dias, de acordo
com as condições que cada banco e seus
clientes ajustarem.
4 - A modificação nas datas de recolhimento
de taxas do INPS, tendo em' vista evitar uma
excessiva concentração de recolhimentos no

. final do mês,
'

•

Bancos, de Pernambuco. A tese é esta:
"Instituição da caderneta de poupança

bancária, habilitando os bancos comerciais a

captar poupanças populares.rrejeitadas todas
as condições da sistemática vigente, para a

aplicação exclusiva no sistema financeiro da
habitação, em -consequêncía e consonância
com as normas e resoluções 'do BNH".

'Essa proposição foi aprovada em plená
.rio , inclusive com os votos do Banco do
Brasil e de todos os bancos estaduais presen
tes, embora os dirigentes do Banco Central

I

apresentassem reservas quanto a ela.
2 - C�sto operacional das carteiras de
câmbio. A 'tese foi elaborada pelo Forex
Clube, que reúne os diretores de câmbio dos
bancos comerciais e tem em vista umrevisão
dos planos de contas das operações de
câmbio, de, modo á que 9 resultado de
câmbio deflita a totalidade das receitas e

despesas efetiva ente pertinentes a cada '

período considerado.
3 - Serviços bancários, Tese apresentada pelo
Sindicato de São Paulo, no sentido de que
sejam considerados na fixaçãó das tarifas o

custo efetivo de cada serviço prestado.
O Congresso- aprovou proposição do Sin

dicato dos Bancos do Ceará, que contempla'
a necessidade de se adotar medidas tendo
em vista impedir o enfraquecimento, dos
pequenos bancos nordestinos, que são consi
derados úteis à expansão das pequenas e

médias empresas locais. De acordo com a

proposição, são os seguintes os pontos re

comendados:
I) Que o percentual de 0,50 por cento

do montante do IOF, arrecadado nos exercí
cios de 1'975 a 1979, possa ser repassado aos'
pequenos bancos locais, assim considerados
os que. tenham agências num único Estado e

classificados 'pelo Banco Central 'do Brasil,
como Bancos de, pequeno porte, na propor
ção correspondente, para cada qual, ao total
dos empréstimos feitos em cada ano, ou

com base no capital social;
a) os recursos serão aplicados, prio ritária

A redução de custos foi' o objetivo e especificamente, em operações de crédito
principal das teses debatidas em plenário. e financiamento da produção c comercializa-
Um trabalho técnico apresentado pelo Sindi- ção dos produtos regionais destinados l
cato dos Bancos da Guanabara mostra a .exportação para' o exterior, visando-incre-
relação entre o tamanho d�s bancos e a sua mentar a criação de dívidas, que cada vez
economicidade. O presidente do Banco Cen- mais carecemos; e
tral, Sr. Paulo Lira, destacou esta proposição b) aplicação n�s atividades agropecuárias'
como indicativa da nova consciência por e de mineraão;
parte dos banqueiros, no sentido de que a c) as normas aplicáveis 1\ fixação das
redução e racionalização dos custos se torna taxas de juros do repasse aós bancos e os de,
um objetivo cada vez mais prioritário. 'As aplicação dos tomadores serão fixadas pelo
outras teses que foram aprovadas no mesmo ; Conselho Monetário Nacional e pelo Banco
sentido são as seguintes:

"

Central do Brasil, de modo a compatibilizarI - Criação da caderneta de
\ poupança., o interesse oficial no desenvolvimento nor

bancária, proposta pelo Sindicato dos' destino e o atendimento, a.jodos, de formá e

custos razoáveis.
2) Que a aplicação em ORTN, proposta,

'possa ser feita, não somente nesses títúlos
federais, mas em qualquer n'tulo da divida
pública, preferencialmente em' títulos esta

·dUlÚS. Que essa aplicação .do remanescente'
livre do percentual dos depósitos compulsó-
rio seja feita nesses títulos, unicamente
pelos bancos locais, definidas na alínea CCC
da primeira proposição.

Quatro teses aprovadas referem-se l sis
temática do crédito rur�, que vem ganhan
do cada vez mais importância no conjunto
das operações bancárias., A sua tônica é no

sentido de' reduzir os custos, dar maior
agilidade operacional e contribuir para que o

sistema bancária influa na direção de uma

cresoente produtividade rural. .

,I

Quanto llei 4.595, aprovou o Congresso
proposição no sentido de sua total reformu
lação, considerando que decorreu um longo
período desde sua implantação. As modifi
cações principais propostas referem-se l
alteração nos artigos 30 e 34, que até agora.

(f .

profbern operações dos bancos com empre-
sas do mesmo grupo e com diretores ou

membros, de seus conselhos.
Eis a justificativa desta proposição:
'Os artigos 30 e 34 da lei 4.59? repercu

tem por segregarem. de atividades industriais
e comerciais os bancos e seus- dirigentes, ao
contrário do que normalmente sucede nos

países de mais ampla atividade econômica
'Estados Unidos, Japão, Suíça e Inglaterra,
por exemplo - onde os conselhos' dos
bancos reúnem industriais e' comerciantes
destacados.

Impedidos os bancos, ex-VI dos artigos
30 e 34, de participar, em regra, do capital
de .outras sociedades; impedidas de financiar
empresas ligadas a eles ou a seus dirigen tes -

vêem-se, estes marginalizados de outras ativi
.

dades empresariais. Sendo a capacidade em

presarial uma das notórias carências das
comunidades menos desenvolvidas, essa se

gregação de lideranças afeta o próprio desen
volvimento nacional, influindo decisivamen
te no sentido de esvaziamento da empresa
privada brasileira, esmagada entre as empre
sas estrangeiras e as empresas públicas, I

'

A redação proposta visa a superar estas

limitações e, preservar condições adequadas
para as' operações com-pessoas físicas e
jurídicas que possuam participação no ban
co e para as pessoas jurídicas de cujo capital
participem os bancos ou seus diretores,
mediante regras resguardad oras do interesse
público, estabelecidas pelo Banco Central
em cada caso.

"As

responsabilidade
de '�ORÁRIO

A pontualidade. dos cnmpremíssos
tmuõe HORA CERTA. Não há hora

ceita sem um BOM RELÓGIO
e os melhores RElÓGIOS

estão agora NA

Também à venda de relógios está
tnclulda na campanha (�LOUCURAS, LOUCAS"
do clneuentenárle ou seja"50 de bonificação

\ '

em cada' 150 de cumpra.

Com a pele de chinchila são confeccionados sofisticadossalhos, de preços elevados',
,

Eckardt procura inferes/os na criação do animal.

não faltam o-que é atestado pela declaão de que aoferta de,
pele não chega a 10 por cento da piura, pois enquanto o

mercado permite a colocação anual e 1 milhão de peles
atualmente só se consegue produzir 80 i.peles por ano.

Por isto, diz o Sr. Harry Eckardt, a III brasileira situada em
São Paulo vem incentivando o intese para a criação de
chinchila- e garante toda a compra da odução obtida.. Daí a

,garantia de que se a qualidade das peleor boa, a compra será
por preço maior, porém se o não oor, o seu preço será
consequentemente menor. Para a pessoaie se comprometer.se
dedicar a criação de chinchila, o indirial vende o número
desejado de reprodutores e fornece, linda, em formá de
assitência técnica, uma literatura complesobre a criação desses
a nimais, literatura esta também feita pemesmo grupo criador
e' industrial e que, como diz o Sr. kardt, "garante uma

experiência de 36 anos." .

'1
'

'Todos os animais vendidos ao' turo criador são
acompanhados' de pedígree conhecido .. nacionalmente e do
'qual também necessitarão os nascidos steriorrnente, porém
não fomecido 'por empresa comercial, m por uma associação
conhecida internacionalmente. Acornpaam ainda o animal
gaiolas e um seguro de vida válido por doiMS.

O preço de um reprodutor" do tipo ndard, no momento
'está por volta dos 24 mil cruzeiros, haven no entanto também
outros pelo preço de 50 mil, sendo que o.inchila da pele preta
é 'ainda m a is caro, atestado 'pelo preço fit de um produto seu
industrializado: uma estola composta de, peles pretas custa
.aproximadamente 700 rnílh''oes de cruzeirc ,

.

O chinchila é um animal que se adaptnuíto hem dando-se
bem em clima com temperatura variando Ilre os 14 e'25 graus,
porém não estranhando muito ternperaüs diferentes a este
estágio, facilmente normalizadas também pmeiosmodernos de
regularização de temperaturas. Seu alimenttonstitui-se de ração
balanceada, composta de alfafa, cereais e áa, rium total de 30
gramas' de alimentos por dia. A indfua Harry Eckardt
Chinchila é quem fornece ,a ração peletizaéproduzida 'também
em indústria própria. '

A pele desses animais; adquire sua rime ira maturação
somente a partir dos 8 meses de idade - aes ou depois deste
perfodo em dependência do clima - sdo que a' melhor
maturação é obtida a partir dos 14 mese�m diante, quando
todo o pelo se fecha e se adensa. É rtesta 6ca que a pele está
pronta para ser industrializada, sendo para iO morto o animal.
Atualmente, todo o mercado .da filial brileira da indústria
alemã é dirigido para o exterior pois, corno-, o seu presidente,
"no Brasil ainda não há tradição peleteira".

Um casaco de pele chinchila custa em torno de Cr$ 120 mil.

'Estado
poderá ser um
grande produtor

de chinchila
Com o objetivo principal de conseguir rio Estado mais

interessados na cria ção de um pequeno mamífero roedor
'altamente rentável e denominado "chinchíla", está em Santa'
Catarina desde ontem o Sr. Harry Reinhardt Eckardt, dono da
maior criação desses animais atualmente existente no mundo e

localizada na Alemanha, e possuidor da maior fábrica de
confecção de' peles de chinchila, dominando a comerciaÍização
em todo o mundo.

.

RARO
Segundo o Sr. Harry Eckardt, a sua vinda a Santa Catarina se

,prende especialmente ao intuito de uma visita � VI Agropec, que
se realiza atualmente em Blumenau, onde exporá 36 espécimes
de chinchila. Aproveitará a oportunidade pari! travar conheci-

.

mento com os diversos criadores de chincila já existentes no Vale
,
do Itajaí e que são os fornecedore� para filial brasileira de sua

indústria, situada em São Paulo e denominada Harry Eckardt
Chinchila. Tratará também de obter .novos interessados para a

. criação desses animais, oferecendo, além de um mercado seguro
para venda, algumas garantias, e auxílio para o, bom
procedimento da criação.

Afirma o criador e industrial que a criação de chinchila é
altamente rentável pela facilidade da criação em si e ainda mais
pelo preço que atualmente alcançam- todos os trajes
confeccionados com as peles desses animais. Conta que a sua

criação começou há anos atrás com apenas um par de,
reprodutores chinchila e hoje alcança a um número de 2.500
animais cujas peles são industrializadas' a fim de se tornarem
vistosos casacos e demais roupas sofisticadas.

A pele de chinchila alcança hoje um valor mais elevado do que
peles de vison, astrakan, ocelote, etc., motivado pela sua alta
qualidade, sua leveza (a�esar de ser -bern quente) e pelo lustre e

coloração que apresenta, adquirindo ainda mais requinte pela sua

raridade. Antigamente,' a chínchila era animal 'comum
encontrado nas selvas do Chile, Bolívia e Peru e, devido a

aspereza de seu habitat tornou-se durante os anos um animal
muito resistente e de. fácil adaptação. No entanto, a captura
indiscriminada praticada pelos- índios para oferecimento dos
animais aos mercadores, acabou com a sua exterminação total
nesses países e dos pouquíssimos.espécimes que restavam, alguns
'descobriram a sua', possibilidade de cri ação em ambiente
artificial, ou seja, em viveiros.

FÃCIL-CRIAÇÃO
Atualmente, um casaco que precisa para sua confecção entre

40 a 60 peles qe chinchila custa no mercado um to�al de
, Cr$ 120 mil, sendo que um casacão que utiliza entre 100 a 150
peles custa em média Cr$ 168.000,00. No entanto, compradores

FONE 3989

bOlozcma
pomada» solução
resolve o $eu
problema de pele,
contra acnes, cravos, ,

espinhas, eczemas
e ulcerações simples .•

CARPINTEIROS

E, SERVENTES

Precisamos com urgência. Tratar na obra. do

'edifício Dona lzabel, à rua Anita Garibaldi,

nesta, com o mestre.
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As au'toridades holandesas5egujram libertar ontem os'
15 reféns que se enc0ti�n:t e.I? poder de quatro
prisioneiros amotinados dilltenclana de Scheveníngen;
em Haia. Numa operaç��âmpago .real�zada em 15
minutos, 32 policiais. e erros navais dispararam, no

início da madrugada, tiros! o ar e granadas fosforescen
tes, com a fmalidade de oF e confundir os presidiários
que, efetivamente surpre�os, não puderam esboçar a

menor resistência.
.

'''Queríamos assustar a!áximo os presos", afirmou
ontem um porta-voz poli(ao explicar o assalto que 'foi
minuciosamente prepar,ador um grupo de psicólogos,
psiquiatra�, soçiólogos e fode sem/rança.

.

.

SALVOS
.

Os 15 reféns libertados.w eles duas mulheres e quase
todos membros de um éo�ligioso, foram interrogados e

depois dispensados, afast!l-se do local em um ônibus..
Segundo as autoridades, tam "surpreendentemente em

bom estado". Todavia uuies, o padre Antonius de Bot,
afirmou que "tanto os jdiários como as autoridades

jogaram com nossas vid assegurando que- tinha sido
escolhido como "a prim�il.tirna".· .

\

O Ministro da Justiça Iblanda,: Andries Van Agt,
declaroú que em mometalgum o .governo pensou em

aceitar as condições ímpc pelos amotinados. Os quatro
" presos, que haviam pediom troca dos reféns um avião

que os levasse para o extr, depois de do�fi.ados foram
transferidos para celas c�speciai�, dispositivos de segu- ,

.

r--_:_------��-------------------------�---------------�-----------------'1
rança, pondo-se termo, rn, no affaire" do forte de
Scheveningen.

da capelas Holanda

Menor atJfl�lado ontem

por VolJ fica ferido
.

Trafegando. pela rua o Motta Espezin, na manhã de
ontem, às tOMOm, o Ikswagen, placas AA-1441, de

propriedade, da Sra. Ma�a Graça Oliveira e dirigido pela
professora Janete Maria Oliveira, residente na alameda
Coelho, 50, atropelou ijenor .Juliano Cervi, de 4 anos,
.fílho do Sr. José 'Cervi, dente em Brusque, produzindo
lhe a fratura do terço lia da tíbia e esconações leves.
Socorrido pela motoristilusadora do acidente, o menino
foi medicado no Hospítelso Ramos.

.

.'

FUGITIVO
Na rua Santos Sars no Estreito, às 19 horas' de

- anteontem, Lúcia Teresa Ramão, de 21 anos, residente
naquela rua, foi atropea por um automóvel Volks, cor
azul, 'que fugiu do lc após o acidente, sem prestar
socorro à vítima. Lúcí.amão, com escoriações diversas,
foi. socorrida por outrdotorista que passava pelo local,
sendo apresentada, aoospital Celso Ramos, onde foi
medicada. .

SEGREDO
O pintor Cosmo Ríbi Dantas, de 23 anos, residente na

Pro�asa, no. 371, deentrada ontem no Hospital de
'. Candade com corte fundo no couro cabeludo, não .

explicando como ocor o. ferimento. Foi medicado e a

Delegacia de Seguran Pessoal registrou a ocorrência,
fazendo constar que ontor se negou terminantemente a

.

prestar informações sd a circunstância em que resultara
fendo.

.
-

't'
l

:

Sobrevi-ntes do avião

hospitasados: Canadá
Os dois sobrevíven do desastre aéreo ocorrido anteoü

tem no Artico Cariasse, 1).0 qual morreram 32 pessoas,
·

estão se recuperandco Hospital de Edrnonton, Canadá.
,�Gary Wayman, engesiro de vôo, sufreu ferimentos em
uma perna e Davldlatton, co-piloto, sofreu lesões no

crânio e fratura de urcostela,
O avião quadrirmr da empresa Panartica Oils, de

Calgary, levava pesso:le perfuração petrolífera para a área
·de Rea Point, na ilhryan Martin, no Artico, quando caiu
nas geladas águas doínal Byan, a três quilômetros da La
Fiesta. Trinta e uma.ssoas morreram no acidente e uma,
quando era transporla para Edmonton, Os funcionários

,

da companhia não éilgàram os nomes das vítimas, mas
·

acredita-se que a mana procedia da região de Edmonton e

Calgarv e voltavam ra seus locais de serviço, depois de
, passar uma semana dérías com os familiares. .

DESTROÇOS ,.

Foi localizado mm, na encosta oeste da cordilheira
dos Andes, complerente destroçado o aparelho DC-3 da
Avíanca, que desap:cera no dia 12 de agosto passado,
com 26 passageiros bordo. O avião fazia um voo entre
Tumaco, porto cokniano do Pacífico, e Cali, a principal
CIdade do oeste colebiano, quando se perdeu no meio de
uma .tempestade e ceou-se contra o Monte Trujillo, perto

�4.0Oceano Pacífico. -

\�atrulhas .aéreas terrestres procuraram o avião desapa
rec�o, por vanas seanas, sem conseguir a sua localização.
FOl �tado, ontenpelo piloto de 'um avião que. fazia a
mesma rota. Imedíánenté turmas de resgate se dirigiram

· ao local, encosta ore do monte Trujillo, para .recolher os

cadáveres das 26 víüas. .

,

ATEN�O
.

TUBARÃO
Philippi li .la, a Casa do Construtor, inau

g�rou dia 28,0 mais uma filial. Desta feita,
na Cidade AZl Nós acreditamos'em Tubarão.

Endereço: 'RI!IMarechal Deodoro, 75 - fone.
569�

NAS BANCAS

Fatos e': Fotos
Gil Brandão Modas

mBI - Amiga
O Espiritualista
2a. Guerra Mundial
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Nomes nossa Época
.SELEÇÕES
Gênios Humanidade
Grande Hotel
Brasil Lendas
Panorama -.Miau

L

Se o seu equipamento
Olivetti encrencar não pens
que esta vida é
Pense no ATO.

ATO querdi�rAssistênciaTécnica Olivetti em todo o território naclonal,

Caminhão
tomba no

Estreito e

mata menino

,.

Uma criança morreu na tarde
de ontem, vítima de acidente de
trânsito. Um caminhão carrega
do, Me rce de s-Be nz , placa
GB-0570, tombou no viaduto
Osmar Cunha, com cinco pes
soas na' cabine, causando feri
mentos em todas elas e provo
cando a morte, momentos de

pois, do menino Sidney Correia
Gonçalves, de 9 anos. O aciden
te ocorreu �s 16hl0m., quando
o caminhão, de propriedade do

pai do menor, Sr. Manoel. de
Jesus Gonçalves, e dirigido pelo
motorista Leonio Firmino de

Morais, tombou ao tomar a pista
para subir no viaduto, capotan
do. Levava na cabine, alem do
motorista e do proprietário, a

esposa deste, Sra. Tereza Maria
.

Gonçalves, uma cunhada, Sra.
Geraldina Correia Nazzario, e o.

.

filho Sidney.
O acidente ocorreu, possivel

mente, por que o motorista sain
do da ponte, percebeu que ia
tomar errado o caminho do lado
esquerdo do víadu to e tentou

corrigir a direção para subir, no

Após a queda do caminhão, muitos curiosos ficaram para v�r a mercadoria espalhada na rua.

rumo de Coqueiros. Em virtude
da carga alta que havia na carro

ceria, tombou no início da subi
da, rolando para baixo e ferindo
todos os ocupantes.

•
.

. !

VÍTIMAS
Socorridas por outros moto

ristas que passavam no local as
v ítimas foram transportadas pa- .

ra o Hospital de Caridade, onde

o menino Sidney não resistindo
a gravidade dos (erimentos, no
rosto e na cabeça, veio a falecer.
Os outros, depois de medicados,
deixaram o hospital.

O motorista, nato/aI de
Alagoas, foi contratado em São
Paulo para fazer esta viagem, até
Tubarão. Trouxe carga para Flo
rianópolis e aqui recebeu outra,
de gêneros alimentícios para Tu-

barão. Uma grande quantidade
de margarina, sabão e óleo Pri-

mor cobriam, até a noite, o leito
do início da rua Fúlvio Aducci,
por sobre o local do ponto de
onibus ali existente. Enquanto
isso populares manifestavam seu

temor de que alguma pessoa
pu desse estar soterrada na mon

tanha de carga tombada.

A Assistência Técnica Olivetti
acabou com um velho problema de
todos os empresários: a máquina parada.

Graças a ela, ninguém precisa
ficar meditando sobre o que fazer quando
uma máquina encrenca. Basta chamar
o ATO. "

ATO é a sigla que define uma'

equipe de homens que foram formados
na escola de preparação e qualificação
profissional da própria Olivetti.

Instruídos para atender e resolver

qualquer problema em pouco tempo:"
Usando mais técnica do que filosofia.

.

Em São Paulo, Aracaju, Pelotas,
.

Goiânia ou em qualquer outro lugar, 0'8
homens do ArO têm a mesma perícia

Trabalham.inteqrados com a

rede de agentes 'e revendedores Olivetti
E representam a paz e a

tranqüilidade que todo empresário
precisa para desenvolver os seus

. negócios, .

Se o seu equipamento Olivetti

Dodginho atropela e

mata menor na rodovia

Outro menino, de 3 anos, morreu ontem vítima de
acidente de trânsito. Às 16h30m., na Enseada de Brito
niunícípío de _Palhoça, o automóvel Dodge 1800, placa�
'EC-7443, dirigido por Vadhy Felipe Kfouri, residente em

São Paulo, à rua Conselheiro Botelho, 1330, Vila Santa '

Cecília, atropeou o menor Osmar Carmino Soares, filho de
.

Carmina João Soares, residente na Praia de Fora em

Palhoça, provocando ferimentos que vieram. causar-ihe a

morte, no Hospital, de Caridade, para onde fora transporta-
do pelo motorista.

.

.•

Segundo testemunhas da ocorrência, o menino, que
b ?ncava no alinhamento,ocorreu para a rua sem perceber a

aproximação do carro. O motorista do Doge "brecou"
tentou desviar, ainda assim o menino foi atingido; sofrendo'
ferimentos diversos, inclusive na cabeça. Faleceu "ao dar
entrada no Hospital de Caridade.

? pai do menor, que estava pescando na Barra, avisado
do acidente compareceu à Delegacia de Segurança Pessoal,
onde recebeu autorização para remover o corpo do pequeno
Osmar. I .

•

encrencar,'não pense que esta vida é
fogo. Pense no ATO e procure a filial
da Olivetti mais próxima.

E a melhor maneira de ter o
. equipamento perfeito novamente e

ganhar tempo.para aproveitar
as boas coisas da vida. :
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A parn( e quarta-feira
'. ,tra o Próspera

foi analita
ontem pelos

r 'ogadores antes
do pino físico e da

sauna. Como
,

noilade, a volta de
Souza aos.

inamentos ede
dvaldo à lateral

\,luando tenninou o primeiro tempo de ontem, Jaci desligou "

do grupo e foi sentar-Se em uma sombra sozinho. Quaildo
os repórteres se aproximaram do jogador ele esboçou um

sorriso e foi logo indagando: "Se o problema de vocês é
falar sobre a falta de go s, acho que já :está lllais do qu�
explicado". Saiu da sombra e veio sentar�e ao sol jmto áos
repórteres. .

"Parece que tem muito mais gente preocupada do que
eu, sobre a falta dos meus gols. Mas' o importante é que
I1Stou dentro do esquema do seu Lauro e O\!ltaque está,
dando certo. Já fez 16 gols neste campeonato, uma boa
édi"ma.

Seu único gol neste certame foi contra o Carlos.Renaux,
na goleada de 5xO: Ele não pro�eteu gols para o clássico de
domingo. "Gol eu tenho procurado, mas não tem saído, e
os que faço são invalidados pelos juízes, como ac,onteceu

.

contra o Palmeiras. Em clássico não se pode esperarmuitos
gols. Já joguei quatro',' todos terminaram em lxO. _Eu j'
tenho a experiência dos c1'ssicos Fla-Ju, de Caxias do Sul.
Muitas vezeS a gente tem que esquecer a técnica e colocar o
coração. E em se tratando de Avai e Figueirense não tem
essa ou aquela de estar classificado. A rivalidade vem à tona,
�o não é novidade".

'

o coletivo de ontem no

Orlando Scarpelli
mostrou o entrosamento

que pode acontecer
entre ataque e meia cancha,
quando Sérgio Lopes
e Luis Everton conseguem
.um bom rendimento.
Até Jaci que, apesar de
ser o centro-avante e

até agora não mar�ou
mais que um gol,
afirma que também
neste clássico
ele talvez não marque,
mas o ataque faça
uma excelente partida

. Sérgio Lope�
e Luis Everton

"

arrumam o

jogo para .<

o clássico

"
'

Mesmo treinando sob forte solos jogadores do Figuei
rense mostraram muita disposição no coletivo de ontem à
tarde quando os titulares golearam os reservas com muita
facilidade e até Jaci fez dois gols. .

.

Antes do treino o técnico reuniu o plantel no vestiário
onde conversou demoradamente com os jogadores que
estão bastante otimistas quanto a partidã de domírigo
contra o Avai. Todos a�istiram o jogo de quarta_;(eira à '

noite entre AV31 e Prospera. Embora o adversário do

próximo domingo tenha realizado unia partida ruim, os

Jogadores do Fi��irense �r0.curaram nã!> arriscar qualquer
palpite 'para o clássíco, se Iímítando a dizer que se�a uma

parnaa atttcll e sem favonto. '
.

O Figueirense mostrou no treino de ontem que é um

time que melhora tecnicamente a cada dia e .que a sua'

condição de líder invicto na chave A. não, é: por .a��o.
Mesmo porgue o fator sorte tem protegido o time dirigido
por Lauro Búrigo. As contusões que aparecem apôs a cac!a
partida são recuperadas du�n�e a se� com os jogadores,
fican.do aptos. para o pr�xqno jogo.. Esta .semana o

Figueirense começou com Nelson, Moacir, Sergio Lopes e

Jailson machucados, mas ontem todos apresentavam condi
ções de jogar do�ngo, participando. do treino . e nada
sentiram. Somente Jailson fez trabalh�s de písta e a sua

recuperação deve demorar ainda alguns dias.
COLETIVO _

.

,

Sem contar com Jaílson, que está com fadiga m,!scular, a
defesa reserva formada com Wanderley,· Izalto, Batista,
Elton eValanera começou suportando bem o ataque titular.
mas com o decorrer do treino. Sergio, Lopes e Moacir
passaram'a superar o trângulo feito por Artur, AImi� e Jorge
Luiz. Marcos se. deslocava constant�men�e pelo mel!> para a

penetração de, Pinga como p�ntelro direito. Jaci, co�o
sempre, abria espaços para LuIZ Everton e �oacIr, fOI o

, bastante para os atacantes chegarem com facilidade ao gol
de Wanderley. Os gols foram acontecendo através de Pinga
de pênalti, Jaci (2), Marcos eMoacir.. ., .

-

Luiz Everton fez um excelente tremo, principalmente
quando arrancava para a �a com., a bola dominada e

tocando na frente para Jacl, o,!! Ze Carlos pela .�on ü
esquerda, No. meío-campo Sérgio Lopes parece Ja' ter

ad9,uirido o entrosamento necessário com Moacir, "cantan-
do todas as jogadas do ataque. .

.

Pinga e Casagrande também tiveram um bom aproveita
mento, com ambos entrando pelo meio' nas jogadas' de
ataque. Esse sistema vem dando certo tanto no treino como
no jogo, quando em várias oportp.ni�ades f!cam e� condi
ções de atirar a gol, nos espaços�etXados por Jaci e L,!IZ
Everton, Pinga e Casagrande q.ue VInham fazend o esse tip<
de jogada com .certa defícíêncía, principalmenteo segundo, '

causando com ISSO preocupaçao aLauro Búrigo, ja tomaram
consciência do esquema e só partem para o ataque quando a

defesa está bem armada. .

O treino, no segundo tempo, diminuiu bastante de ritmo
devido ao forte calor que f�ia ontem à tarde. S0!Dent�
Nelson, na defesa, continuou J.o�do com muita disposi
ção; principalmente nas bolas dívídidas, levando tudo muito
a séno e nao importando para o fato do adversário ser seu

.

colega. "
'.

Os . titulares jogaram com o mesmo time' que vem

atuando no campeonato, ou seja, Nilson; Pinga, Nelson,
Moenda e Casagrande; Sérgio Lopes, Moacir e Zé Carlos;
Marcos, Luiz Everton e Jaci.

.

DA COSTA
O goleiro voltará a ser operado na próxima terça-feira,

depois de uma sugestão feita' pelos médicos Godoy e

Norberto e aceita po goleiro, que confia na sua rec1Jpe,ração.

"Estou d,entro' do

/ esquema

e tudo dá certo"

,

Um 'coletivo proveitoso, com Sérgio Lopes e .Luis Everton movimentando o ataque •

Orivaldo volta à lateralesquerda mas não estámuito alegre.

,

Fla�engo com' ataque reserva
o émpate ou vitória po- técnico Jouber entende

derão valer a conquista do que os substitutos poderãotítulo do returno para o compellsar as eventuais de
Flamengo, no jogo de hoj.e fícíênciàs técnicas, com a
à noite no Maracanã, con- vontade de jogar bem e
tra O' Fluminense.' Mas, aproveitarem a oportuní
além disso o· Flamengo dade de entrarem na equí-
precisa, para garantir sua

, pe titular numa decisão.
_

p.articipação na fase final - Com a escalação de Ro
do campeonato carioca, drigues Neto na ponta es

'que Vasco e América em- querda, a defesa também
patem domingo. '. " sofrerá modificações; pois.

Caso vença o Fluminen-' a lateral esq_uerda será ocu
se hoje à noite e houver pada por Vanderlei. Ape
um vencedor domingo, en- sar de tudo, o Flamengo
tre Vasco e América, o entrará em campo hoje, às
Flamengo terá de disputar 21 horas, na condição de
uma partida extra, em data favorito.
ainda a ser 'programada ,FLUMINENSE
mas que pode ser, posslvel-

.'
Mesmo jogando hoje

mente, no outro final de .

apenas para cumpnr. a ta-.
semana. A derrota para o bela, pois não tem mais

,Fluminense hoje, no en- chances de conquistar o
tanto, deixará o flamengo título do returno, o Flumí
sem nenhuma chance de nense' será um adversário
conquistar' o título do se- perigoso, principalmente
gundo turno. , porque tentará a reabilita-

Por tudo isso a. torcida ção p_erante sua torcida,
do Flamengo já estava depois da derrota no sába
muito preocupada, pioran- do para o América por um
do ajndaquando soube da a zero. Além de seus joga
ímpossíbílfdade do time dores estarem ainda bas
pO'der contar com Geraldo, tante revO'ltadO's pela parDoval e ZiC9, todos os tEês cialidade dl; juiz TO'séAldo
machucados no tornozelo. Pereira, na partida qu_e dis··Os substitutos serão, res- putaram contra o Vasco,
pe�tiv�ente,

.

Zé Mario, na terça�feira à noite.
RUI Rei e Edson. '

.

Para 0 jogo de hoje à,
Essas alterações enfra-. nO'ite, o téc'ruco Carlos AI·

quecerão bastante_ -o ata- berto Parreira poderá con·
que do Flamengo mas o tar com Toniriho e Assis.

Fluminense agora, ter.á

·mais cuidado 'Com júízes
.

O juiz José Aldo Pereira será vetado pelo Fluminense c

que entrou ontem com um ofício na FederaçãoCarioca
de Futebol, solicitando sua não escalação em nenhum
dos jogos futuros. çlo clube. O vice-presidente Ailton
Machado, anunciou que o IFluminense de qgOra em
diante vai participar da escolha dps juíz�s para Sel,lS jogos
do campeonato' carioca, o que ocorrerá já na,partida
contra o FLamengo; hoje à noite. .'

DEFINIÇOES .

'

Depois do treino tático de ontem pela manhã nas

Laranjeiras, o treinador CarlosAlberto Parreira anunCiou I

a única alteração ,dó time para o jogo de hoje contra o

Flàmengo: Silveira 'no lugar de Gerson, como única
modifiçação na equipe que empatou com o Vasco. .

.

A outra dúvida de Parreira era na lateral direita, pois
o técnico estava na expectativa dos exariús médicos que.
Toninha faria' perto do meiO'dÜL Como o jogador foi
considerado apto para jogar

.

hoje à noite pelo
departamento médico, o treinadór definiu .Q lateral
direita com Toninha. E, de acordo com o no)/o regilJle
do Fluminense, os jogadores se apresentam somente-hoje
à, tarde no clube, em vez de concentrarem na véspera da
'partida, como acontecia anteriormente.

ambos afastados do time
para cumprir a suspensão
de uma partida. NQ meio
de campo acontecerá a en

trada de Silveira no lugar
de 'Gerson, expulso de
campo no último jogo. No
lugar de Abel, que contra
o Vasco recebeu o terceiro
cartão amarelO, Parreira
vai escaIar Brunel, que foi
titular desta posiçao duo
rante muitq tempo e, por

isso, não terá problemas d�
adaptação com Assis.

. Equipes - Flamengo -

CanhlFelli; H).lmber-to Mon
teiro, Rondmelli e Vander
lei; Liminha e Zé Mario;
Paulinho, Rui Rei, Edson e

Rodrigues Neto. Flumi·
nense

.

- Felix; toninho,
Brunel, Assis e Lima; Car
los Alberto e Silveira; Ca-\

furmga, Gil, Manfríni e'
Marco Antônio.

Vasco ainda não sabe
onde fazer o seu treino

o Vasco' pode ficar sem I,tm local para fazer seu
coletivo programado para, hoje, porque a direção do

'

club-e emprestou o campo de São Januárlo para uma
conçentrq.ção de ad_eptos da Te,sternunha de Jçová.
Enquanto o supervisor Almir de Almeida

preocupava-se ontem em encontrar um campo queservisse d.e local para o coletivo, o técnico Mario
Traváglini anunciava que Jair Pereira deverá começar a
pçzrtida contraLo América,domingo e que aequipe terá_a
volta de Alfinete. '

Travaglini também afirmou que o esquema do Vasco
da Gama para este jogo será o mesmo que vem 'Sendo
empregado e que a entrada de Jair Pereira dará mais
agressividade a equipe., Ontem houve um treino no

ginásio, em São Januario. '

.

O otimismo em relação ao jo�o contra o América é
grande e todos admitem ,a vitoria que praticamente
garantirá a'conqujsta do segundo turno, isto 114 hipótese
de um possível tropeço do Flamengo na noite de hoje.
contra o Fluminense, em que jogará sem vários titúlares.
Caso o Flamen�o vença, o Vasco lutará apenas pelo
segundo lugar, ja que por saldo de' gols, o título fica em'
poder do Flamengo. O América, está na mesma situação
do, Vasco.

'

•

esquerda. Más
ador confessa

· quenão está,
"

uito satisfeito
maneira com

que volta
time do Avai

ntesdo
trino uma

anâse séria
so�e o jogo·

com' áspera
O jogo contra o Prospera, aguardado com grande

expectativa por parte dos gadorês, pois era' a
oportunidade; pelo menos ap te.. do time diSParar na
tabela' de gols e superar o Figuehse, levando-se em conta,
é evidente, li fragilidade da equige Criciúma. '

Veioo jogo e por pouco nãel acontecendo o inverso,
não que o Próspera tivesse po�ilidade de golear e sim

,

quase que ele ganha a partida. NjUém entendeu a péssima
atuação do Avai, em que venceu lnas por 1 a O, num bom
resultado, levando-se em conta q s atacantes do Prospera
finalizavam desordenadamente.

Mas os jogadores do' Av na tarde de ontem,
encontraram o motivo, pelo qual aram mal (eles prõprios

'

reconheceram) e na palestra qu�ram
à tarde, expuseram

os motivos. Zezé ouvíu atent te a análise da partida
feita- pelos jogadores e juStifii. a atuação ruim de
quarta-feira.

A conclusão que o plantel ,gou foi a seguinte: o

Prospera, fechou li entrada da' e tocava a bola de
qualquer jeito, até de bico para e as jogadas do Aval e
ainda por cima, quando atacava

�desordenadamente.
E

estes' fatores complicaram o Avai,
.

'

� Como as justificativas foram ii por Zezé (ontem ele
apenas escutou) a normalidade, vo entre os jogadores e

otimistas para Q çlâssicó, fora para a sauna,' onde
permaneceram o resto da tarde. \

Apenas Joceli Santos, Joceli Fseira,. Ademir, Veneza,
Balduino, Hercflio e SoUZa treínarafisicamente no Adolfo
Konder' numa das Iateraís, enqu Nelinho comandava
coletivo para os juvenis. ,

Souza foi a novidade. Além d" voltado aos, treinos .

físicos, cortou o cabelo bem

b�O'
e foi alvo das '

brincadeiras dos demais- jogadores odos lhe passaram a

chamar novamerite de Pelezínho, c' nos tempos em que
jogava no Figueirense. Hoje, ceber autorizaão,
participará do coletivo: "Talvez a�o� jogar domingo,
tudo vai depender do coletivo de_Jrmã e do treinador."

O Avai faz coletivo esta tarde rulaiboça, e Zezé.deverã
confirmar a mestria escalação que e&;u jogando contra o

Próspera, exceção apenas tia lateral e�ierda.
'

/ Ricardo, com o lábio superior cOIÍJlo devido ao soco de
Lica, disse apenas que houve mardão de Roldão BOIja
contra ele.

,.
-

·Orivaldc
Marcos não fiz gol,

no meu lao
'

Q terceiro cartão-amarelj de' Ricardo' e

consequentemente a sua suspensão utomática de umâ
partida, cOhtra _o

,

Figueirense, se motivo suficiente
para deixar o treinador lezé preocu do, isto se ele não
tives� Orivaldo, reserva imediato.. ira o téct)ico, que
lame�tou a suspensão de Ricardo, ii edada de Orivaldo em

.

seu lugar, não afetará em nada no

renl'
ento w,. eqJlipe�

O próprio jogado,r também tem a ma opinião e está
tranquilo para o clássico, muito embo reconheça que sua

escalação não é por técnica ou nova ça e sün devido -as

circunstâncias. •

\

,

- Isto não acontece só comigo. A!.egra é geral. Todo
jogador que volta ao titne titular da nheira como eu vou
voltar�

_ acho que não tem �otivo de algria. No meu caso,
por exemplo, eu tive que esperar que

. cardo recebesse o

terceiro cartão-amerelo para entrar no tle.
'

Mas isto não é motivo para tirar tranquilidade de
Orivaldo. Ele está, em boa fOrQl3 físicfe, tem planos para
permanecer como titular, embora reseite o futebol de

'. Ricardo.
- Apesar de tudo, psicologica�enf estou tranquilo e

tenho certeza que se' fIZer uma boa p da, o que espero,
ficarei 'no time de cirea, já qu� lezé di que no Avaí não
existem titulares,. Após a chegada derucardo, Orivaldo
paSsou a disputar a posição de primeiroeserva com Cados
Roberto e por isso, esteve afastado' derodos os clássicos
deste ano.

"

- Por incrível que pareça, aillda 11i.) joguei contra o

Figueirense este ano, mas sOQ um dos )gador�s do. Avaí
mais veterano em clássicos,' sendo \ uma vantagem.
Outro fator positivo, é que me

entendinaravilhosamentebem com João Carlos, pois jogamOs j os durante muito
tempo� E tem ainda outra coisa, bem in te!isante por sinal.
Já joguei duas vezes contra o Marcos e el nunca marcou gol
pelo meu lado. Sémjue me saí bem conra ele, um grande
jogador, artilheiro do campeonato, mas�s!ou convicto de
que re�etirei minhas atuações anterioreI E só aguardar e

confem.

IL...---------
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I San'ta Catarina,J

Há cerca de onze anos, Santa
Catarina produzia o suficiente"

para dispu tar posição no mercado
do café no exterior. Hoje, sua

produção regis tra uma
.

queda de 87, 7%, e não satisfaz
sequer as exigências das
empresasde torrefação.

Itajaf (Sucursal) - Asituaçã.o é de desânimo em todos os

setores cafeeiros do Estado, principalmente nas regiões que
há onze anos mantinham uma produção anual em tomo de
65 mil toneladas, à exemplo de Tijucas, C amboriú, Araquari
e Grande' Florianópolis, onde, atualmente; a safra mal

.consegue atingir a oito mil10neladas.
•

Para os funcionários da Delegacia Regional do Instituto
Brasileiro do Café, em Itajaí, a tendência é a substituição
gradativa do café por outra cultura em Santa Catarina.

'Todavia, poderá ocorrer a manutenção de pequenas
plantações pelas próprias empresas 'de torrefação, que, caso
contrário, não contarão mais com a matéria-prima local.
,A última esperança dos cafeicultores de Santa Catarina

era o equílfbrio do preço do suporte - Cr$ 100,00 ã �asa
que ainda proporcionava uma margem de lucro razoável.

Entretanto, há seis .neses, 0 preço sofreu uma queda brusca
de 30%, causando um desânimo geral e levando os

agricultores a se importar mais por outro tipo de c�tura,
que lhes rendam mais.'

Funcionário do IBC de Itajai lembra que há dez anos

_Santa Catarina era.um grande produtor de café, chegando a

disputar seu produto rio mercado exterior. Hoje, apenas
'Camboriú e Araquari que mantém pequenas áreas com

plantações já destinadas ã manutenção de torrefadoras
situadas no Vale do Itajaf.

'

"NINGUÉM TEM ESTIMuLO"
<,

Para o Sr. Renato Garcia, de Camboriú, que se dedica à

produção, beneficiame�to e venda do café, "ninguém quer
trabalhar com este produto porque não temos estímulo e

muito menos lucro. Eu, com tudo que eu tenho, já estou

pensando em desistir, pudera os ou tros".
,

Com seus depósitos vazios, Renato Garcia lembra os

bons tempos em que quatro caminhões eram poucos para

transportar a sua produção para o mercado consumidor.
- Tempo bom aquele; em que se pagava bem ao colono

,

e se podia auferir bons lucros, Os colonos desta região estão

totalmente desanimados e não sabem mais o que fazer. Com
uma plantação pequena, eles não se interessam' pelo
trabalho. Basta dizer que uma saca com 36 quilos' custava
Cr$ 100 há poucos meses e hoje sofreu uma baixa

inacreditável, atingindo a Cr$ 70,OQ, Isto é uma

humilhação para o colono' .
,

Na opinião do Sr. Renato Garcia, uma das causas desta'

situação "é o p�)Uco interesse que o IBC demonstra". ,

.

,,_ Não há incentivo algum para os plantadores e, por
isso, acho que os colonos estão corri à razão', desistindo de,
plantar o café. Acredito que se o IBC desse mais atenção, ao
colono e descobrisse uma forma de equilibrar omercado
externo a fim de assegurar uma margem de lucro ao

produtor, recuperaríamos grande parte de nossa produção:
-

FaltaIuma -injeção de incentivo por parte do Instítiiio
Brasileiro do Café-ao produtor. ,

Aos poucos, as áreas que antes representavam uma

parcela de contribuição para a economia do Estado - com'

as reservas cafeeiras, estão sendo transformadas em lavoura
,

de milho, principalmente, quando não são utilizadas para
. empreendimentos industriais. Mas,. entre um' pequeno
número de, plantadores de café ainda hã uma outra

preocupação, talvez a mais séria. É que logo começarão a

vencer os financiamentos obtidos para o cafezal e não há

dinheiro para cobrá-los, pois o processo de descapitalização
iniciou há muitos anos.

da estrutura
de um século

----����!IJ�----�----�--�--------------------------------------�-----------------

'Colégio
sódep

"Bendengó" traz ao Carlos Gomes

à' música' folclórica do Nordeste
i'

Blumenau (Sucun�, - Busc�ndo acompanhar, C?P Blumenau (Sucursal)
�asso certo, a creSfV1 , evoluçao do' ensino, ,o Colégio' Apresenta-se hoje às 21
anta Antônio estáJ .reendendo uma série de modifica- horas no Teatro Carlos

ções em sua estrutu terna. Também efetua obras de
reforma em seus RI� s, A partir deste anos, passou a Gomes o conjunto "Ben

. manter professores a regime integral, possibilitando' ao dengó", da Bahia, considera
aluno ,uma cornpleh 'ção, à tarde, de explicações das do no cenário da música
matérias lecionadas ' manhã. Com apoio da Associação popular brasileira como legide Pais 'e Mestres do fá ia, tornou-se possível o reequipa-
mento dos ,�ab<?ratól de física, química e biologia. Um timo representante da músi
Clube de Ciências -"'i� ris Pasteur - encontra-se em pleno ca nordestina atual e que
funcionamento,' r j ,traz a imagem do" folclore

, original e agreste das regiõesPREPARAÇÃO AO i\rrENÁRIO· ,

sertanejas Zeca, Gereba e
> a 'I

�
. Para que 6s 100 a de e�istência do Santo Antônio Capenga, os três músicos,

, "'lseJam condígnamen-s memorados - diz, o diretor frei "não fazem um grupo "pop"
Wilson Steiner _)S preciso embelezá-lo no que for nem mesmo folclórico,
possível". Assim, o} !'ício que abriga o.Salão Nobre, sede como afirmam, mostrando
d a Academia de M�' ,'Jt\.lverne por 15 anos, passa por uma
total reforma; Qua1h) concluída, abrigará um pequeno .

se interessados em revelar

,àuditório para pah ·s e às aulas de oratória, contando durante o seu espetáculo um
.aínda com uma uena galeria de arte, palco pára' repertório que não compro-

,

_ -encenações teatrais arins, salas para reuniões de alunos meta posições culturais para
e professores. O v§ ) prédio' do antigo internato também

poder atingir um público emsofrerá reparos p,W, eu melhor apreveítamento, possível-
mente novas 'salas Õ, la. sua totalidade,

,
A segunda e última apre

sentação será domingo no
mesmo horário .e local.

O' "Bendengo" já é co

nhecido em vários estados
brasileiros onde já se' apre
sentou, tendo merecido os

mais diferentes elogios. Seus
integrantes' figuram como

ótÍ1I\0s compositores' e ins
trumentistas dentre artistas
famosos como Caetano

Veloso, (Çilberto Gil e Wal-,
ter Smetak, com os qu-is
dividiram algumas de suas

canções, "O som por eles
produzido através dos ins
trumentos de. cordas tem

acordes, simplesmente in

quietantes", como justifica
'

um crítico mineiro, onde se

percebe quase que nitida-:
mente a diferença dos costu
mes nordestinos mais huma

nos, frente aos da cidade

grande, de grande intensida-
,

Ide", '

- Um dos prob] I as 'maiores que enfrentamos - revela
.o diretor - é o ,.; espaço físico. Muitos alunos nos

procuram e as sal de aula não são suficientes para
recebê-los. Este fat obrigou o Colégio, uma das tradições
do ensi�o �átarinen a realizar pr�)Vas classificatórias para
?S canthdatos de Q' IaS estabelecimentos que pretendem

,

ingressar no Santo l1Úônio em 1975, Bastante procurado
por �s�darites de Q i des vizinhas, o �du�andário_estuda a

possibilidade de, nq ,t óximo ano, servir alimentação a esses

alunos. I
'

.

A exemplo da f�:' junina de julho, a direção do colégio
e a Associação de ,. is e Mestres planejam para 1�75 um

a�onteci,mento sernl� 'ante cuja renda pep!litiIá a continua
çao de obras que mi ernizem o educandano.

Um tanto escon do eritre as duas principais ruas de
Blumenau - 'a 15 e novembro e é) 7 de setembro ,-'o
colégio terá ó seu G tão de visitas estampado num parque,
com árvores e jards floridos que está sendo construído do
lado da rua 7 de set bro.

,

A longo prazo f 'etendem seus dirigen,t�s ocupar um�'
area. �e t(!rr�s qUI possuem naquela artena central. �h
surgira uma area d .ecreaçâo. Os pais dos alunos poderao
utiJ,izá-la pois, alé de' um 1ago, abrigará ..um ginásio.
coberto, uma pista! e corridas de bicicletas, quadras para
arrem,essÇl de peso ( iara outraspráticas espo�tivas, Como ,a
propnedade e ex te a, permitira a construção de chalezi

bhos, no estilo di Motel Paraíso dos Pôneis, junto ao
, Osques de pinheir onde os alunos com suas famílias
POderão passar os' -de-semana.

Bendengó, parceiro de Caetano, Gil e Smetak.

CURSO MOTORES DIESEL
. STEMAC/ MWM convidam motoristas, me

carneos e demais pessoas interessadas para o

Curso de Motores, a ser realizado nos dias.
04/11 a 08/11 na Combemi, inteiramente
GRATUITO. Inscrições: Av. República Arqen-.
tina 178 - ITAJAf.

A situa'ção é
de desâ.imo'

entre os
cafeicultores�

,CENTRO DAS INDÚSTRIAS' DO ESTADO

OE SANTA 'CATARINA

EDITAL
Ficam convocados os Senhores Associados do Centro das Indústrias do Estado

de Santa Catarina, para a Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 6 de

novembro de 1974, às 15 horas em la. convocação e, na falta de número legal, em
2a. convocação, às 15,30 horas, em sua sede social, à rua Pedro Ivo esquina da rua

Felipe Schmidt, nesta Capital, a fim de deliberar sobre a seguinte
ORDEM DÓ DIA

'

Assuntos Gerais de interesse fJo CIESC.
Florianópolis, 31'de Outubro de 1974

BERNARDO WOLr:;GA�G WERNER

Presidente

I

\ I

ODEBRECHT

Rua 14 de Julho No. 200 - Coqueir:os - NOVA PONTE

c o N S T R U T o R A N o R B E R T o o D E B R E C H T S. A,

E, M P R � S A Ei o G R U P o o D E 8 R € C H ,T

ESTAMOS PRECISANDO DE:

./

100 CARPINTEIROS
50 P·EDRE1ROS

, .
.

50 AJUDANTES
100 SERVENTES

PARA ADMISSÃO IMEDIATA

OFERECEMOS: - Grand�s possibilidades de ganho
- Alojamento gra,tuito
- Subsidio para refeiçõe,s
- Premios'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A VENDEDO@E APARTAM�NTO�
. ,EM R1RIANOPOLlS '

.000 MTImAJtcmJ,ffi
RUA: GAL. GASPAR OUTRA - esc, AFONSO'·
PENA fone 6597

'ESTREITO - FPOLlS.

VOLKSWAGEN 1500-BRANCO OK
CHEVETTÉ - VÁRIAS CORES OK
SP 2 - VIOLETA METÁLlCO .' OK
BRAS(UA - BEGE ALABASTRO OK
DODGE'1800 GL � AMARELO 1974
VOLKSWAGEN.1500 - AZUL 1973
VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO 1972
VOLKSWAGEN 1500-AZUL 1972
VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO 1973
CAMINHÃO MERCEDES BENZ TRUCADO ANO 1971
COR AZUL

!
'

Veículos OK e usados de qualquer marca

da linha Nac.ional.

'REVENDEDOR

AUTORIZADO
.'

'

NOVOS.OK
T L.. .; Branco Lótus

'�5gg::::2::::::�::::::::::::::::::::::::::::::.::::::::::::::::::::::EI?a��oM�����
<

1 300.;; ;.:::.::.;.;: .. ;;::::::::.:: ... : ... :::: ...... ., ::: .;:.:. :.:;
.

Branco Lótus
1300 , .. :;::.... : ... : .. : .. ::: :.::::.:.::· ::;::::;:.::::;:;'.::. Branco Lótus,
SUPER FUSCÃO � ::: :; : Amarelo Safari

\JSAOPS
FUSCAO - Verde Hippie .. : .. : .. : : , : 1973
FUSC�O - Vermelho Montana : :.:: ;;.:: ••. ;:.::.... 1'973

FUSCe.O - Branco Lótus :: .. ::: : : .. : .. ::.; :;;:.;;. 1972·
FUSCAO - Laranja Granada :;: ; .. ; ,1971
VOLKS 1300 - Azul Arara ; .. .. .; .. 1973
VOLKS 1300 - Ocre Marajó :.:;; .. ;: ; ..·.; : .. ;;.: .. 1973
VOLKS 13ÇlO - tlege Claro .. ;; 1969
S P 2 - Amarelo Safari : ., : .• ;.. 1973
KOMBI - Branco Lótus : :;: 1969

CORCEL STD -, Preto Bali 1973
CHEVETTE - Rosa Pantera 1974
OPALA CUP� ':-" Verde Metálico ; �· .. 11997723 .

DODGE DART RT - Branco c/Preto : .: ; .. ;

POSSUIMOS VEicULOS VOLKSWAGEN OK

VEICuLOS USADOS .[!E QUALQUER MARCA.
�R.-GAs'pAR DUTRA - 90 ESTREITO

FONES - 6:rf2 - 6628 - 663·2

Florianópolis.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS lTOA.
AV.·Rio Branco. 53 - Fone 3966

CORCEL cUPÊ .

Velks Sedan 13'00
Kombi Luxo . ,

Variant Branca ..

t;'uscão 1500

1972
.1968
1970
1972

. 1973

CARIONI - Tradição e conceito

,

no ramo de automóveis.

C. RAMOS SA ENTENDE DE VOLKSWAGEN

VE rcu LOS USADOS
TIPO COR ANO
rt, 2. Port�s Bege 1971
1500 Azul Pavão 1973

I
1300 Branco Lótus 1970
1500 Branco Lótus 1971

VEJ'CULOS NOVOS
TIPO COR. KM:
SP2 Branco Lótus OKm

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionàdos à base de troca

GATÂO AUTOMOVEIS·
.

Francisco Toif'ntiIÍo, 13 - Fone'2980
15ào - Branco Lotus
1300 - Amarelo Safari ..
1300' - Branco Lotus '..

1500 - Amarelo 'Colonial'
TL - Ocre Marajá .. , .

Compramos seu carro 'a Vista '

. OK

. OK
1973
1972
1-973

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES .

CHEVETJE VARIAS CORES
DODGE 1.800 , ...

DODGE "SE"
DODGE CHARGER RT
DODGE 1.800
VOLKS
CORCEL
VOLKS
TL 1.600
OPALA
VOLKS .

· LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

.N.�O FEC!'lAMOS PA� ALMOÇO
COMERCIO DE AUTOMOVEIS, BARCOS

financiamentos até 36 meses

1974
1974
1974
1974
1973'
1973
1973
1972
1971
1971
1970
1969

,.-'

t, ,�� 18JElIJR.A· LY.IA·1R ;)
COMERCIAL' BEIRA MAR VEI.CULO·S E RE_r'RESENTAÇOES lT U j ..•

·

Av. Rubens de Àrruda Ramos (BElira Mar Norte), 210
Fone - 4377

MAVERICK SUPER EQUIPADO , '. 1974
BUGGY BRANCO E PRETO JÓiA

' '

.. " 1972
VOLKS 1500 VERMELHO

'

1972
· VOLKS 1300 AMARELO COLONIAL 1-971
VOLKS 1300 BEGE CLARO '," 1971
VOLKS 1300 BRANCO LÓTUS 1970
VOLKS 1300 BEGE :. 1969
VOLKS 1300 AZUL ,. 1969

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00.

ÀS 19,00 HORAS ..

VENDE-SE OU TROCA-SE
VOLKS KOMBI 69

Vende-se ou troca-se por Volks uma Kombi.69 ótimo estado
- Grande parte financiada pelo Bradesco - Fone 6226:

FUSCÃO 71 URGENTE
CR'$ 12.500,00

, ,

Vende-se um .Volkswagen, ano 1971, em ótimo
estado de conservação. Ver e tratai ã ruaJosé Cândi
do da Silva, 201 - Estreito.

ALFREDO DA SILVA
e

CELSO WIGGERS
ADVOGADOS

causas cíveis - criminais - trabalhistas
.

Aluguel - compra - 'venda
"

administração de imóveis.

_Rua dos Ilhéus, 22 cj. 8 .... Ed. Jorge.Daux - Fplllis
Av. Preso Kennedy, 73 - Campinas - S. José.

TABA S/A
PRECISA

'PEDREIROS- SERVENTI;S
Oferece alojamento gratuito e refeições a preços
módicos. 05 interessados deverão apresentar-se.
nos seguintes locais:

Rua Abel Capela (Coqueiros)
Rua Prof. Anacleto Damiàni, 25
(EmfrentEl ao Posto Jóia da Ilha).

ORA. DlNA CARAlZAI CONDEIXA

.CIRU�GlÃ - DENTISTA
Consuftas: das 8 às 12-,00 - diariamente. à rua

Silva Jardim, 198 - Telefone 4755 - Florianópolis-
SC.

.

CORR'ENTES
Procedente da Europa" diâmetro de duas a

três pol'egadas, para desmatamento, usadas.
Tenho para pronta entrega 106 toneladas,
Tratar em SANTOS pelo telefone 45964,

D. Roberto.

'ASS,OCIAÇÃO CATARINENSE DE
.

"ENGENHEIROS
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAQRDINÁRIA

pe acordo ,c.º.I11 o artigo 66 do:estatuto, fiçC!m os.

sócios efetivos convocados para a Assembléia Geral
Extraordinária a ser realizada na sede social, às vinte
horas em primeira convocação e as- vinte trinta horas
em segunda convocação do .dia 11 de novembro de J

1974.
-

.

1 - Reforma des Estatutos;
2 - Eleição dos. novos membros da Diretoria e do

ConselfoDiretor: .,'
3 - Eleição do/Conselho Fiscal;
4...., Outrosassuntos de interesse da Associação;

Florianópolis, 03 de'outubro de 1974

Eng. José CorreaHülse
Presidente

Eng. Marcos Brusa
Secretário

Os fam ii iare� de
VI'LMA WEISS

ainda consternCldos com o seu prematuro
desaparecimento, agradecem profundamente a

todos os que, dire�a oU in�iretamente, trouxe
ram a sua solida�iedade na hora de tão doloro-
so acontecimento. II

.Palhoça, 30 de outubro de. 1974.

'AGRAD'ECIMENTO

A.GRADECIMENTO,
A família de
VILMAWEISS

agradece proflmdámente ao tão dedicado ·Or.
Alfredo DClura Jorge e a equipe de servidores'
do Hospital Celso Ramos, que tudo. fi;z:eram
em favor daquele ente querido. '

Palhoça, 30 de outubro �e 1974

ORAÇÃO DO DIVINO EspíRITO SANTO
Espírito Santo, tu qlle me esclarece tudo, que iluminas todos os

c�minhos' para que eu atinja meu ideal, tu que me dás o Cbm Divino

de perdoar e esquecer o mal que me fazem, ql:le em todos' os

instantes de, 'minha vida estás comigo, quero neste curto diálogo'
agradecer por tudo e confirmar uma vez que I'lão quero separar-me
de ti.

.

.

.
.

.

Por maior que seja a, ilusã0 material, nãe será O" mínimo da

vOl1tade que sinto de um dia estar contigo e t0dos os meus irmãos na

glória perpétua.
.

.

- Agradeço-te uma vez mais•.
(A pessoa deverá 'fazer esta oração 3 dias seguidos, sem fazer

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais difícil'lque
. seja. Publicar assim que receber a graça). A .S.

CARTEIRA EXTRAVIADA
F,oi perdida a Carteira de .Habilitação, Categoria Amador,.

pertencente ao Sr. Joã0 da Silva. I
'

CE�TI.FICADb EXTRAVIADO
F o i ex traviado o· Certificado ,de Propriedade do ve ículo

Vol kswagen, ano 1970, €or vermel ho cereja Motor BF-399.875,.
Chassis B-733.499, Placas ZN-0055 pertencente ao Sr. Aldo

Leopoldo Koerich.

VENDE-SE
Uma casa de alvenaria com 140m2, sem

habite-se; . e uma de madeira, sendo que as.

mesmas estão sobre um terreno de 1.110m2
sito à rua Waldemar Ouriques, ao lado do no:
649 - Estreito.

Tratar na Ótica Guanabara, à rua Deodoro,
15 - NEGÓCIO DE OCASIÃO.

VENDE -SE CASA
Motive transferência, vendo sem intermediário, casa ma- .

deira frente para PRAIA PONTAL (CAM'BIRELA), por

'Cr$ 36.000,00. Tratar Fone 2124, Major HIDALGO,.2a. fei
ra.

" LANCHONETE ALUGA�SE
ALUGA-SE lanchonete, restaurante e três lojas perten

centes ao Canasbeach Hotel emCanasvíeíras. Tratar no local

com Sr. João .

I

TERRENO NO CENTRO P/ÁREA

INDUSTRI�L
5.000 m2, com 'área coberta .de alvenaria .e

estrutura metálica.

Tratar a rua ceI. Pedro Benedet, 161 - fone:

2208

Criciúma - SC

EM CRICI·UMA.

," _\

EM CRICIUMA
Vende-se um ap,artamento na praia do Rincão.

Localizacão: centro,
.

'

Tratar a Rua C'f;!1. Pedro Benedet, 161 - fone:
\

2208
.Criciúmá - SC.

CONSTRUTORA JOWI
AV. IVO 'SILVEIRA, 4.501 c: FONE: 64-5;)
'CONSTRÓi SUA CASA FINANCIADA EM

, AT� 240 MESES.
.

COMPRA OU VENDE SEU IMÓVEL
Creci�17

LOCAÇÃO COMERC.IAl
2... !';:-.'iI�.J.'�" � ._� ... -�_ ;..:."' .... �'. :::&::.__k;

Aluga-se préd io 'nl)' nrelhor ponto. 'Cõrit'erci'ãT à ruã";
Cons. Mafra, 46 .- defronte' ao lI:l�rc�do Munic'ipal.

-,

Tratar à rua TraianÓ no . .4 - fone 3774.
.

CASA VENDE-SE
VENDE-SE Casa na praia de Canasvieiras, de alvena"
ria com 120m2 para entregar em Dezembro. Localiza
da na quadra atrás do Canasbeaeh !-Iotel. Tratar no

mesmo hotel com Sr, João.
. . .

,.
�

',"- ;,':;".-.
' .. -.o.

'

.. b'ESPACHANtE·SONAGll�r'.
HElMINlOS'ôNAGlIO' &�·CIA.'tTot,'.
R.bEL. PJiJ�º;DtMORO;2;15.7 ,) ESTREITO"
'1'.,... '.'" ./.'" <. .

. ,

I'

AO LADO BO DETRAN
"

.

encaminhamos carteira de ,mot.orista, «íennoao:

passaporte, regs. no .oNE R,' impostei sindical, atestao:
.

certidões, .fotocópias, fotogra·fiaSt! seguros total, jpcê",'·
0brigat0iio, ..pla'�tif.icaçõ·es, inst ruções . �",

.. '\�PL AC..AMENTOS, \l�c.
RAPt DEZ E EFICIÊNCIA

RUA F�NCISCO TOLENTINO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE

,---------------------�-------------------

nmO' VlnCftO S á'O C R I S.T Ó,vA O s/n
"

-

F L O R I A H·O P O L IS' - Estação Rodoyiária - Fone 347(1
E S, T R E I 'T O-Rua Santosl Saraiva 300 - Fone 6245

HORÁRIOS,:
. PI laguna 7 • 19,00 • 2'j ,00 horas •

PI Tubarão - 7,í S ' 9,00 ' 11,tiO . 13,30 . 16,00 . 19,00
20,30 . 21 ;00 . Carro leito 22,45 horas

,PI (ridúma - 7,15 .. 9',00. 11,00 ·13,30 . 16,00'·19,00
20,30'· 21,00 horas

'

,

PI Ararangu.á - 7,15 . 9,00 " 11,00 . 13,30 . 16,00 . 19.,00
20,30 • '21,00' horas

. PI P. Alegre - 7,15 . 9,00 ' 11,00 . 16.00 . 19,00·21,00
22;45 Carro Leito e 23,15 horas Direto

C O N F 9' RTO' S E G U R n N ç' n
.

P O N' T U. n L I O n DI

I. '

- Apto Ediffcio ART'�{ Ic/1 quarto, sala, cozinha e WC,
temos também uma kitlj- Preço Bom.
- Ap,to Edif. DANIEL.t!l40m2. Centro.
- AVENIDA BEIRA,-Jlil N·ORTE - Largo São Sebastião
,... Colégio Men.ino Jes1apartamentos c/3 quartos, dep.

.
completa de empregada,abo, WC social, coz.-copa, área de

serviço, s/jantar e estar, g;lllm.:
- Apto próx, ASSEMBL\ LEGISLATIVA.
- Casa de alvenaria _ Oeiras - 20 mil entrada e mensal

1.050,00 inicial.
- Casa 'na Lagoa da Con o com Ü!2,25m2. .

- COQUEIROS - It ',U. Resid. de fino acabamento,
.

região selecionada, cOAS (o de qabarito. Comprove.
- NEGÓCIO URGE",I resido de 400mil per 350, no

Estreito, c/4 quartos, 'C privativo}, WC social, copa-co-
zinha (20,25m2) sala 12, livlnq 27,40ri12, bar, garagem,
área e terreno c/360,

.

- AGRONÔMICA í� residênci�s, se�do·1 C/Pi.scina.·Mais detalhes em nle JI

ASSUMIMOS A S DE: COMPRAR,
VENDE R ou ALUG�

'!li bens Imobiliária Ltda.
I dos Ilhéus - Ed. 'Aplub - 5/85

les 4141,3950 e 2481:

ianópolis ,

..

ii·
:;- ( �'

)S
375,71m1

�
)
S

.

1) - Na Almirante Lam''''' �m 4 quartos, ampl� living,
copa, cozinha, sala de n: o, 2 banheiros. Preço Cr$
370.000,00.
2) -e- Ao lado dá Univers] com 3 guartos, ampla sala,
copa, cozinha, 2 banheir! 'ena de' 45qm2. Preço Cr$
150.000,00.

APAR"
,'1,) - No E.df. Visconde, tu[
banheiros. livinq, cozinhá li
150.000,00.· . \..
2) - No Edf. Brigadeiro F�í
zinha,. área de serviço, depe �,:
armários embutidos, inclu�
160.000,00. '

"

3) - Na' rua Germano Wen<!
.

cozinha, banheiro e área de '

ço c-s 80.000,00.

\primeira, com '2 quartos, 2·
I de .sérvtço - Preço Cr$

!s, com ,3 quartos, sala, ca

ia de empregada. Tudo com

a cozinha � Preço Cr$

.n, com 2 quartos, 2 salas,
D. Cortinas e fo rração. Pre-

iulte. ..

lUGAM-SE'

.. AP'ARTAMENIq
De dois e .três qu�rtos à l
Edifício "A. CQelho". Trata:

,

2777 -�Fh.,1a Pedro Ivo no. 3:

.

APARTAMENTOS
1
.. Rua Felipe.Schmidt, Ed. Dias Velho;' ito. 1301
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, ári
2. Rua �nita Garibaldi, Ed. Daniela, ar..
2 quartos, sala, cozinha; banheiro, área
3. Rua Des. Pedro .Silva, Ed. Itaju�1 202, Coqueiros. 2

quartos, sala. cozinha, banheiro, área sei
4. Rua Des. Pedro Silva, 112, apto. 1�) . N'ormandie: Cequelros.
,1 quarto, sala, cozinha, banheiro, área Si
5. flua Felipe Schmidt; Ed. Santa Cata�
3 quartos. sala, copa, cozinha, banheird
CASAS

'

i. Av.enid� Riõ Branco, 142 .

4 quartos, sala, copa, cozinha, ban.heiro:
2. Avenida HercíliQ luz, 18
3 quartos, sal(l, cozinha, banheiro, área s,

3. RIJa JosédQ Vale Pereira, 131, Coquei
2 quartos, sala, cozinha, bahheiro; área
4. Rua Antônio Carlos Ferreira,88 !

4 quartos, sala, cozinha, banheiro, áre<'i, �
5. Rua Presidente Coutinho, 69

l

3 quartos, sala, cozinha, banheiro., área;
6. Rua André Wendhausen; 125, Coquéirj
·2 quartos, sala, cozinha, banheiro, quintai
7. Rua Ministro Ribeiro da Costa, 686, Bi, .iros. com telefone
4 quart.os, living,. s.ala, copa, coz.inha, b4{!1 eiro, d,ep. empr., garage.
CONJUNTOS E SALAS .

.

1. Rua"Trajano; 16, salas 503 e 504
'

2. Rua Felipe Schmidt, 58� salas 201, 104{' 07 e 109
.

3. Rua Saldanha ,Marinho, 24, 10. andar
TRATAR A RUA. FELIPE SCHMIDT, 4� ,10. ANDAR, FONE:
4056

.

j
"'-�1,

:-�PRES-;:Y. SANTO AN..JO l GU�)c\�'f LH· .

... �
-
...
_, -'\":""

HORARIO�"ó r
Estação Rodoviária de FI '

p0 IS

Fones: 21-72 e 3
f

De Florianópolis para Porto Alegre: pj
.

Passando por Laguna, Tubarão, C,,!i
ma, Araraogua - \

Sombrio - Sta. Rosa e Osório. 'I . .

6:00 - 8:00 -10:00 -12:00 -14:15Il8;00
- 20.00hs.

De F1orianóp@!ispara Tubarão: I'li
6:00 - 7:00 - 8:00 ,... 8:30 _ 10:O�� 12:00 - 13:00.-

14:15 -:. 14:30
- 15:00 _ 16:15 - 'I7\d

- 18:00 - 20:00 e

24 horas. (I I]De F1arianópolis para Criciúma: \a
5:00"-1:QO-8:30'12:00-14:15 .15:0t10:OO e 24:00 horas

De Florianópolis a Laguna: �t6:00 - 6:30 - 10:00 -'12:00 _ 14[ 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
De Florianópolis para Imbituba:

"

6:30 - 9:40 T' 10:00 _ 14:00 - 17:00 E
:30 horas.

De Florianópolis para Imarui: .

'I

às Hi:45 horas.
. 1'j'

De Florianópolis para Laura Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão. '.

2
Garro Leito Para. Porto Alegre e TUbarãln!.

2 :15 ho. as.

DI RETO Florianópolis _ 'Porto Aleg' em Escala 22:00

"oras. JS .

n._ --'
�-----------------------�
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Cinema
/

Darci Costa

o D'IABO DE SETE FACES - Horror feito na Europa,
com Carrol Baker, George Hilton (frequentador de western
italiano) e Stephen Boyd. A carreira européia da atriz, até
agora, tem sido.Um desastre. Censura 18 anos. Ritz: 5 -

7,45 e 9;45 horas.
.

ETTORE, O MACHÃO (Hector, the Mighty) - Comédia
italiana, cujo roteiro procura satirizar, em termos de hoje, a
história de Helena de Troia, Um elenco de nomes famosos,
sob a direção de Enzo G. Castellari: Rosana Schiaffino,

. Giancarlo Giannini, Míke Forrest, Philipe Leroy e Vitoria
De Sicca. Technicolor. Censura 18 anos. Coral:"3 - 8 e 10
horas.

A Outra Face d@Chefão,;deFrancoProsperi VERÃO, BIQUINI E MULHER" com Lando Buzzanca.
PEDRO CANHOTO, O VINGADOR ERÓTICO - co�

AOUTRA FACE DO CEJIfÃO (L'AltFa faccia del Pa- Toni Cardí. Censura 18 anos. Roxy: 2 e 8 horas.
drino) Comédia italiana que procura faturar em cima da

,

'
UM INTRUSO NO PARAfS�, com Altair Lima, Lillian

popularidade da Máfia no cinellia, concentrando-se especial- Lemmertz. Censura IS anos. Jalisco: 8 horas.
_

mente sobre o personagem de O PederosoChefão, Numa PEDRO CANHOTO,. O VINGADOR EROTICO, com

hstória onde aparecem mafiosOS e suas farmlías, o ator'Aii- Toni Cardi.. .

.' .

ghiero Noschese vive dois papéis, calcados na caracterização � PRIM·EIRA NOITE DE �M HOMEM, com John Lef-

. de Marlon Brando em Don Corleone, Outros no elenco: kowítz. Censura 18 anos. Gloria; 8 horas.
,

Minnie Minoprio, Lino Banfi,Haydee Politoff, Fausto To�- MATANDO SEM COMPAIXÃO, dé'Ted Kotcheff, com
zi, sob a direção de Franco frosperL Sãó José: 3 - 7,45 e Gregory Peck e Desi Amaz Junior. Censura 18 anos. Rajá: 8,
�,45 horas. horas

, Horóscopo Omar Cardoso

. ÁRIES - Dia em que poderáprosperar I
pela. influência -cio cônjuge, �zer e ter
sucesso nas pesquisas e em tudo que
está relacionado com o oculjis:t).Io; To-

, davia evite a precipitação, t�me cuida-
I I

do com' seu dinheiro e co a saúde,
principalmente. .

TOURO - Dia em que teriêxito, lu
cro e muita felicidade proJorcio'nada
pelo casamento. Ó êxito ocial tam
bém será evidente e às novas associa-

I
' ções iniciadas nesta época, só podem
prosperar. Contudo evite os inimigos
declarados.

la. A saúde vai melhorar .

SAQITÁRIO - Êxito no estudo da As

trologia, Medicina, Quíniica e em tudo

que está relacionado com o ocultismo.
Poderá lucrar, também, na compra .ou
venda de animais, e pela influência de

amigos. Contudo, cuide da saúde.e evi
te a precipitação.

elevado no campo profissional. Apro
veite.

LEÃO - Êxito em viagens marítimas,
no campo profissional e financeiro está

'previsto para você. Contudo, evite o

orgulho pessoal exagerado, pois este
, poderá lhe ser. demasiadamente preju- .

dicial. Bom ao trato .com pol íticos e

, familiares.
VIRGEM - Excelente disposição men
tal para tratar de assuntos 'importantes
,e de negócios, para entabular novas

idéias relacionadas com publicidade e

comunicações e para lucrar em viagens.
'Contudo, seja sincero. Pode amar:
'UBRA - Suasprobabilidades de êxito
material serão. aumentadas hoje. Por

outro lado,' deverá prosperar no-campo
profissional e social e poderá conseguir

.

o que pretende na vida artística. Bom

.� viagens e ao amor.

ESCORPIÃO - .ótimo dia para tratar
com pessoas de alta posição, com polí
ticos ,e personalidades governamentais
e administrativas. Lucrará nos negócios

.

relacionados com navegação, no co

. mércio de atacado ou em grande esca-

GÊMEOS - Dia em que poderá rece

ber muita atenção por parte dos pa·
.

trões ou. empregados, lucr�rá nas posi
,

ções elevadas e nos novos empreen�i-
mentos que pretende realizar. A saúde

será'bastante. boa e O fluxo favorecido,
.' I, também a religião.
CÂNCER '-PS filhos e fanílíares, nes
te dia, estarão mais prestativos e os as

suntos amorosos lhe trarãomuitas feli-
.

'

cidades. Por outro ladoj conseguirá
concluir excelentes negócíss e ser ele

lEVflGOtrA
.

E COMECE "A- ".�.,

" PAGAR SO' EM JANEIRO !.
MÓVEIS CIIM)
qualidade internilC'Íonal

.�
[;'J *ARMARIOS�" EMBUTIDOS �.
t='J .

'.

ESTANtES
'

B
�*MODULADAS �
� 'B

�*TAPETES E �,
w:J ' ,FORRAÇ6ES 'w:"

'

.� '�
�* CORTINAS �
� ,

'

C1
�
.�
�

VENDAS ATÉ 24 MESES," .' �
SEM NENHUMA ENTRADA! �.
-. ,�

�

,CARTÕES @E CRÊDITO,

••

,

FONES,:3478/281:e V,L' ,}i
-

I","
-----�il':'

(, .

� Sala;copalaaueada �'
�l,,:J BRANCO COM AM�RELO. l,,:J

lILAS OU' �
\, . ,CORAL LIl

� Cr$150,OOMENSAIS. �
r::ot, Dormitório laaueado �
� COM APLIQUES AM�RELO E l,,:J

l,,:l
.

NATURAl.
- .�.

� Cr$260,OOMENSAIS •. B
. � Con�nto estofado B
� COM SOFA: CAMA EM TECI- .�
� DO OU PLJ)iS'TICO POllVINIl. �
.� Cr$120,OO MENSAIS. �.
r--c OU AINDA- OS 3 CONJUNTOS��:J POR'

.l,,:J

� 'Cr$49000MENSAIS. �.� SEM 'ENTRAOA ALGUMA. w:"
8-RUA JERÔNIMO COELHO. 5- FLORIANÓPOllS.SC

Zury

.Machado
.

,

nossa cidade o Diretor Pre
sidente' da Emedaux Sr.

Luiz Daux.

u ma na rua Fe l ípe
Schmidt, . em Florianópo
lis, 'Com isso passará o

Banco a ter 64 agências e

54 Postos de Serviço.
_:_x�

Hoje às 21 horas, no Stu
dia A2, sobre o patrocínio
da BESC Financeira, os ar

tistas Martinho de Haro e

Rodrigo .de Haro vão ex

por sua valiosa arte. O Stu
dia A2 receberá os aprecia
dores da arte de Martinhc
e Rodrigo até o ,dia 17 pró,
ximo .

-x-

O Professor Celestino

Sachet, fez lançamento de
.seu livro "As Transforma

ções Estético Literárias

dos Anos 20 em Santa C a

tarina", em noite de autó

grafo na qvraria Lunardel
li.

. -x":"
.

': O Governador Colombo
Salles deverá estar em Cha

pecó, no próximo dia3,.!Is
9 horas, por onde iniciará
um giro de 5 dias ao.extre
mo Oeste do Estado. O

Chefe do Executivo visita

rá cerca de 16 ri-�unicípios
,inaugurando e visitando
obras da sua admirÍistra
ção.

-x-

Nossos cumprimentos aos

Diretores proprietários do
JornaI Correio Lajeano,
que na últ�a semana

completou 35 anos de fun-
. dação.. O acontecimento
foi altamente fe_stejado.

-x-
I

Está com eficiente equipe
,

em seu instituto de beleza

que é L'Officiel Cab�lelei
ro, Júlio Leon.

�x-

N o restaurante Saveiros,
hoje

.

é f.loite de Serest2

com Neide Mariarrosa .

-x-

Iara Pedro.sa muito bem

acompanhada, anteontem

jantava no Manolo'S.

ciedade, fama; informados ,-x- ,

No' salão nobre do Institu
que a jovem sra. Rosangela
Moraes da Rosa; sempre

to Estadual de Educação, a

que pega o jornal "O Esta- direção. 40 Teatro Alvaro

CAPRICÓRNIO - Dia em que poderá do'.', tem preferência pelo de C arvalho, fez entrega de
encontrar verdadeiros amigos e fazer caderno 2. troféus aos vencedores do

associações com pessoas de prestígio -x- II Festival de Teatro da-

elevado. Lucrará em negócios que ne- Dimas - Logo mais às 20 quele Instituto, realizado

cessitam a 'infl�ência de amigos e sua horas no salão Nobre do. no mês de outubro.

popularidade deverá :se elevar mais ain- Palácio Barriga Vefd� dar- -x-

da P d
. ,

b rt d
. Bastante concorrido foi q

.

. o e amar. se-a a a e ura a exposI-
AQUÁRIO - Dia em que receberá o ção do pintor Dimas Rosa. coquetel ."de ínauguração

auxílio de pessoas de posição superior. A promoção do arrojado das novas instalaç�ões na

Sua moral 'deverá ser exaltada, bem co- pintor, 9ue tem belíssimas BR-I0 1, Barreiros, da

mo suas qualidades mentais e profiss�" telas, tem o patrocínio da DVJ:.. - Veículos SIA, con-
.

T daví íd ito b d ; "<, bl L' 1
' cessionário Mercedes Benz,nais.. o avia, Cul e mUlto. em ,€_seu . "Assem éia egis ativa e�

dinheiro e fale somente a verdade. Firma Emedaux. .

·realizado na última terça-
PEIXES - Excelente intuição e êxito <,

-x-
feira.

nos assuntos religiosos, colegiais exte- Muito elogiado rios meios -x- .

rior e ao trato .com pessoas de' alto políticos e intelectuais,.os No salão nobre do Palácio

nível social e de inteligência. Boa saú- discursos dos srs-.Dr. Ne-. Barriga Verde, ontem reu-

d/ d niu o Lions Clube de Flo- '

e, po. e' amar. reu Corrêa representando a
..,.

-x- ,

Academia Catarinense de' rianópolis para um Jantar' -, Natura Bio
' Cosmético o

Letras Dr. João Schaefer "'f��t�vo. O .excelente servi- «novo produto de beleza

representando a ';:Ott'fem" "�"'ç6_'·f,à) d�.'�ficiente equipe, "-

qite\,f;� tendo à"'preferç�:
dos Advogados do Brasil e de Heraclito-

. CÜl das mais belas mulheres

Deputado Fernando Bas- =x-: do
.
mundo. Natura seia

tos representando _

a As- Para proferir uma palestra- lançado em nossa 'cidade
sembléia Legislativa, na no auditório da Faculdade dia 16 próximo pela çom-
homenagem. prestada ao de Eduçação,. chegou a

- petente assistente dos pro-
s au d cso Senador Iv.o Florianópolis a escritora dutos, MartaBrote.
d'Aquino, minutos antes' espanhola. Nélida Pinõn. A -x-

de seu sepultamento. palestra e os debates ver- Em Brasília, com a Dire-
sam sobre "Crítica eLite· ção do Banco Central do
ratura Brasilflira". Brasil, o. prof. Carlos Pas-

�x- sani Junior, diretor do

Chegando, -'- Proceden te BESC, tratou da expansão
de .Porto Alegre,. pelo vôo da rede, que compreenderá
da Tansbrasil chega hoje a i mais 10 agências, sendo'

-x'-

O dia do Radioamador, se

rá comemQfad� na cidade
de São Francisco do Sul,
reunindo radioamadores
de todo o Estado, no pró-

'

ximo dia 9 de novembro,
com .uma m�en�a progra

mação. Demonstração pú
blica de radioamadorismo
em praça pública, distri

buição. de rádio-cartões,
encontro de futebol entre
radioamadores de Floria

nópolis fi Joinville, peixada
'e outras atrações, consta-

rão da programação elabo
rada em homenagem ao ra- .

dialista,

I
!

Dimas Rosa expondo
sua arte no Palácio

Barriga Verde a

partir de/hoje

Corno tudo se sabe em S0.- dão Honorário.

Flora Decoração está ter

minando a decoração da
bela residência do, casal

João Gasparino.
-x-

A cateçlrátfca Stela Maris

Piazza de Souza chegando
de uma viagem a São Pau-

lo.

Escultura de Dimas
I

Rosa em exposição
.

no Palácio

Barriga Verde

-x-

O Desembargador Severino
-N, . Alves Pedrosa, em ses-

são solene na Câmara Mu

nicipal de Campos Novos,
recebeu o título de cida-.
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Os
afrescos

dó Palácio,
seus arcanjos e

suas divas, as armas
e os brasões 'que assi nalam

o Estado de Santa Catarina -

toda a arquitetura palaciana está
sendo restaurada

e renovada pelo trabalho
de uma equipe

comandada por quatro mestres.

Antropologia ten ongresso

ro na Ufsc. nacional em deze
que incl uma abertura solene, às 20 horas do

dia 12, II Salão de Atos da Reitoria da U_fsc, e
mesas red�das com os seguintes temas, alem do

encerrameto, das 11 ls 12 horas do dia 14:

"Ensind d'esquisa em Antropologia", coordena
do por L'iZ de Castro Faria, "Antropologia em

Ação", cordenado por Thales doe Azevedo, e

"Contiiõulão da Antropologia ao, Processo de

Desenvolvilento Brasileiro" \ coordenado' pelo

profeSsor �nê Ribeiro. , .

'-

"E a nrel local, prosseguiu o professor S11vI,o
falando solre .o apoio recebido, a Besctur está

efetuando irn sup orte complementar da organi

zação da reiflião, responsabilizando-se pelo trans

porte e e;t;dia dos participantes, esperados (eqJ
número de 7), no mínimo. .

,

Os partidpantes"deverão estar ligados l Ciên-.

cia Antropo\&gica;,podendo ser desde antropólo

gos profissionais (pesquisadores). até estudantes

de graduação em Ciências Sociais, inclusive pro

fessores de Antropologia e alunos de pós-gradua-
Por isso a Associação Brasileira de Antropolo- ção em Ciências Sociais, "Todos estão convida-

gia (ABA) encarregou a equipe de professores da dos", disse o professor Sílvio.
Ufsc, que no momento encontram-se organizando DETALHES, '

,

o congresso, Para tal valem-se de apoio recebido Maiores informações os participantes do Con-

como: "A Ufse ofereceu 'sua, infra-estrutura l gresso de Antropologia receberão ao se.matricula-

ABA para a' realização da'! reunião formal da rem. Mas adiantou o professor que "as reuniões

Sociedade", disse o professor Silvio. "Simulta- serão feitas no campus da Ufsc, entre os dias 12 e

neamente, o Departamento de Assistência Cultu- 14 de dezembro e serão de efetivo trabalho, ou

ra do MEC ofereceu subsídios da ordem de seja, da abeItur� ao encerramento, 'haverá uma

Cr$ 50 mil para a efetivação da reunião. A partir' sequência de. resuniões abordando temas de inte-

daí o Museu de 'Antropologia da Ufse passou a resse da Antro, ologia :e envolvendo todos os

proceder os contatos necessários l organização da participantes."
reunião." - Já está ga

CONVITE' especialistas d't
Até o momento "cerca de 200 especialistas já professores L.I

foram contatados no Brasil", disse o professor Nacional), T!J
Silvio, através de cartas dirigidas ao s antropólo- Schaden '(Síioá
gos, professo res e estudantes já conhecidos. Eduardo GalvJ�

- E estabeleceu-se a programação definitiva, Brasúia). Íso
O TRE só agirá Iva

Florianópolis será sede da próxima "Reunião

da. Ass ociação Brasileira de Antropologia", a se

realizar entre os dias 12 a 14 de dezembro deste

ano, no campus universitário da Ufsc, organizado
pelos professores Silvio Coelho dos Santos, Luiz
Carlos Halfpap e Alroino Baltazar Eble, todos

vinculados ao Museu de Antropclogiada Univer

sidade Federal de Santa Catarina.
Segundo informou o professor Silvio Coelho

,

dos Santos, o congresso tornou-se necessário para
uma revitalização da Antropologia b�asileira. Des
de 1963 os antropólogos brasileiros nãb se

reúnem formalmente. Durante todo este tempo,
.

encontraram-se em Belém, Pará, jun·to � "Biota

-Amazônica", em 1972 em São. Paulo, por
ocasião, do Congresso de Estudo de Problemas

Brasileiros e, anualmente, junto ao Congresso da

Sociedade Brasileira, para o Progresso dá Ciência,

Nunca, porém, oficial e especialmente pára deba-'
tes sobre a ciência.

Equipe 'de 25
operários

deixa o Palácio
outra vez rosado
o florianopolitano já começa a observar um

prenúncio do clima de mudança pelo qual passará o

Governo Estadual no mês de março do próximo ano.

Cumprindo a tradição observada em anos anteriores, o.
Palácio Rosado da Praça XV começa a receber uma nova
pintura externa,' por determinação do Governador
Colombo Salles, que o restaura para recepcionar seu

novo mandatário.
.

Assim, antes mesmo de assumir as suas novas

funções, o futuro Governador, Antônio Carlos Konder
Reis, já tem uma certeza: receberá uma casa em dia, ou
seja, .adéntrar

'

no'gabinete governamental de um pld'cio
com feições renovadas e vivas, soprando aos catarinenses
novos ares na administração estadual.

" '

'

Para_ proceder à pintura do Pal 'aio forammobilizados
2S operrios, serão usados de 300 a 400 galões de tinta
de cinco quilos cada um, e serão gastos 840 mil
cruzeiros.

A pintura. está sendo' executada pela firma Mapin
Ltda, e o chefe de obras, João. Jorge Amaral, está sendo
ajudado por mais quatro mestres para controlar as obras,
a . fim de que seja, tomado. o máximo cuidado,
principalmente no que tange às estátuas, que devem ser

pintadas sem que o executor se pendure nas mesmas,

porque "se alguma estátua for danificada, a firma

empreiteira terá que pagar."
,

Os locais que exigem maior peripécia dos pintores
são, além das estátuas, os capitéis e os florões, com suas

saliências e reentrâncias, que são pintadas de branco,
sobre o fundo rosa .

.

A última pintura pela qual passou o Palãcio, foi há
quatro anos, antes da mudança de governo. Agora, o
Pal á:io deverá ter a fachada da frente e a; do lado da

Praça XV pintadas dentro de trinta dias.' O restante
(parte onde há as escadarias, ao lado do jardim, e a parte
dos fundos) tem três meses de prazo para conclusão. 1\

\

parte interna não receberá pinta nova, apenas alguns
retoques, onde for necessário. I'

Assim, o novo Governador poderá começar a instalar
seu Governo dentro de um PaI'aio que estará "como
manda o figurino".

'

antida a presença dos maiores

área, no Brasil, tais corno os

de Castro Faria (do Museu

iS de Azevedo (Bahia), Egon

aulo), Renê Ribeiro (�ecife);
Belém); e Roberto Cardoso Ç'de

'mediante queixa de

parte interessada j'
S

iPs

Só O tempo apagar]
.

00/
, i

propaganda eleitora;
:9 que a

escreveu
,

IS e postes da cidade, lambuza

mamente decorados com pan

nomes.

mtudo, continua a mercê da

os candidatos. Apesar da de

� em escalamuito mais impe
resentante de órgão público
1T providências. .

não quer dizer que não esteja

ímpasse nas leis.

embro, quando iniciaram as

'_-'i Et:""lv-iT\�.iT1S. de nú-
a a matéria.

claramente exposto que não
ais mas por absoluta falta de
ns florianopolitanas conti
amente rasuradas.
falta de meios para coibir as
as. declarações do capitão
Rocha, delegado da Capita
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Como o Tribunal Regional Eleitoral só
intervirá quando receber queixa de partido ou

pessoa' prejudicada, segundo declarou seu presi
dente, desembargador Ary Pereira Oliveira, o che
fe do Departamento de Serviços Públicos da Pre

feitura Municipal de Florianópolis, Pedro Bunn,
desconheça o caso e a Delegacia da Capitania dos

Portos <Li Capital preocupe-se com a poluição das
.

águas propriamente ditas, só resta � indignada po

pulação assistir a "poluição" do seu patrimônio
mais primitivo, da suá herança natural: as paisa
gens da Ilha.

Embora a direção dos dois partidos não este

jam diretamente envolvidas na'disseminação desse

tipo de propaganda, a omissão dos diretórios po
deráfuncionar como um fator de antipropagan-
da.

.t

Mas, a atitude de um partido está sendo ame

.
nizada pelo do outro, conforme declarou um
irônico transeunte de Itaguaçu, enraivecido "por
essa bagunça 'que fizeram nas pedras":

,

- Quando apareceu o primeiro rabisco de um

dos partidos, resolvi imediatamente votar no

outro, pois não acredito naquela máxima do.

'''faça o que digo mas não o que {aço". No dia

seguinte contudo, percebi que o respeito pela
natureza que cheguei a atribuir a alguns no dia

anterior, foi nada mais que fruto de não ter ocor-'
rido a mesma idéia antes.

- Agora, - acrescentou - só me resta decidir

a favor de quem re'iificar primeiro o. erro cometi
do.
OMISSÃO

Em outras cidades, como no Rio de Janeiro, o
Tribunal RegionalEleitoral determinou a retirada
de todas as faixas e cartazes' de propaganda eleito
ral que haviam sido afixados nas ruas da cidade.

Numa atitude idêntica, o juiz eleitoral de Brus

que, numa providência não menos louvável, rnan-

Florianóp�il.
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predação es tar \
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algum se dispôs (
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- Mas, - finaliz�à . Delegacia, colaboj
algum tempo atrás,
solicitou a então Capi.
na preservação das r

quebradas e retiradas,

o projeto.
perdido do

enorguardador
\

de carros

O "Projeto Menor Guardador de Carros", que tinha como

suporte, o estacionamento do aterro da Baía Sul, acabou. O.
início das obras dos acessos à, nova ponte, determinou que o

DER enviasse um oficio à Prefeitura; pedindo a retirada do

estacionamento, uma vez que a área teria que ser ocupada pelas
máquinas que atualmente trabalham no local.

Anteriormente havia um entendimento entre a Prefeitura e O'

DER, para que o estacionamento ficasse no aterro até dezembro,
tempo considerado' indispensável para que a Secretaria da

Educação, Saúde e Assistência Social tivesse condições de

transferir o estacionamento para outro local. Entretanto, segun
do fonte da Secretaria, o DE� intempestívamente na manhã de
um sábado deste mês e sem avisar a Prefeitura, resolveu destruir
o estacionamento, passando as máquinaspor Cima de tudo o que
havia no Iocal.

'

Ao tomar tal atitude,' o órgão- estadual não levou em

consideração o alto valor social do projeto implantado no aterro,
que envolveu órgãos como a SSI, Secretaria dos Serviços Sociais

do Estado, Funabem, Detran, Dasp, Secretaria da Educação,
LBA e Senac, os quais sob a coordenação da Sesas lutaram para
dar uma ocupação racional aos menores que ficavam/guardando
carros ! revelia no aterro e consequentemente prevenindo a

marginalização do menor, um dos maiores problemas do mundo
atual.

.

O trabalho de sete pacientes meses e que envolveu um cem

número de pessoas e autoridades que se 'empenharam na

reeducação dos 85 menores, foi totalmente destruído apenas
num dia. A -Sesas continua recebendo telefonemas principalmen
te de usuários do antigo estacionamento, sempre com a mesma

pergunta: quando será implantado o estacionamento da Praça da

Bandeira? A palavra oficial deu veredito final, 'não haverá
estacionamento disciplinado naquela Praça, pois o "Projeto
Menor Guardador de Carros" chegou ao fim

SEMCONDIÇÕES
A Praça da Bandeira não tem condições abrigar um projeto da

envergadura do elaborado pela Sesas. Primeiro, porque é um

local já há algum tempo determinado para feira liv,re, segundo
porque este ano servirá para os ensaios das escolas de samba e

terceiro por que não tem uma área suficientemente grande para'
que todos os menores possam guardar carros no local. florianó

polis, uma ci,dade presa entre o mar e a montanha; com pequena
área central urbana, não dispõe de outro local ,para que seja
implantado um estacionamento, e consequentemente perdeu
uma das maiores oportunidades de prevenir a marginalização do

menor.
'

·t
� I

Como consequência dos lamentáveis fatos ocorridos nos

meados deste mês, sobrou ao Secretário 'Volriey Milis da Sesas, a
'responsabilidade de dar Uma ocupação a 85 menores que
guardando carros ajudanm suas famílias a sobreviver 'e aos

demais órgãos que deram apoiO' irrestrito áo projeto, a decepção
Ide ver o trabalho destruído. A Sesas acabou com o projetQ, mas
não fugiu � responsabilidade, po.is !:l seu, titular está procurando
colocar os meninos em empresas da 'cidade, para que os mesmos

possam ganhar a vida honestamente.
Não se trata de um trabalho fácil, mas a Sesas vâi levá-lo até o

fim. Sabe-se entretanto que a notícia de que a iniciativa pioneira
no País, no planO' daprevenção da marginalização do menor teve

seu fim decretadO' pela ação intempestiva de um órgãO' estadual, ,

repercutiu negativame'nte na Fundação Nacional do Bem Estar

do Menor - Funabem - que tinha a intenção de transformá-la em

modelO' para outros Estados.

se a Prefei tura recorresse
amos tal como fizemos
ndo o governo estaduaí

.

a dos Portos 'para ajudar
.

ras, que estavam .sendo

d�vjdos lugares.
'

.

Coquemos, Estreito,
Balneário, sem
baldeações.

Empresas inauguram a�, . anhã a

circular do Esn�ito
,

G

,. ,.
. ido. Caso a demanda

g�sto no ltiner�no cun ável -que o Circular B
.nao aumente, e bem p 7 seu trabalho linh
encerre definitivamentJ, na a

que faz atualmente.

linha
O Circular Continente começa a trafegar ama

nhã, servindo os bairros Canto, Balneário, Capoei
ras, ligando com Coqueiros no sub-distrito do
Estreito. O ônibus terá como ponto de partida a

Praia do Bom Abrigo em Coqueiros, onde terá
cinco minutos de descanso, continuando a trafe

gar pelo itinerário ininterruptamente, sem que o

passageiro' perca o direito a passagem já paga. A

.tarifa será de Cr$ 0,80, para um percurso de

aproximadamente 15 quilômetros.
\

O carro circular do Estreito iniciará a sua rota

1s 7 horas da manhã e será recolhido à garagem 1s
19 horas, O Circular Continente será uma linha

implantada em comum acordo com as empresas

Florianópolis e Associadas, que trabalharão em

regirÍle de rodízio, 'cabendo ! Empresa Florianó

polis iniciar a rota no sábado. Definitivamente, a
Capital entrou na época dos ônib\ls circulares, os
quais. são apontados como a melhor sólução para
disciplinar o transporte coletivo de uma cidade
cortada ao meio pelo mar.

Recentemente começou a, trafegar ó "Circular
D - Via INPS", da Empresa de Transportes
Coletivos Tâner, o qual segundo informações da

Prefeitura, não está alcançando os resultad'os

esperados pela Empresa, atingindo apenas 50% da
estinlativa feita anteriormente. Este circular, co-

.

mo acontece, com todas as, linhas concedidas,
encontra-se em fase de experiêneia por 90 dias,
após o que se for considerado realmente necessá
rio a cidade, será oficializada pela Prefeitura e

caso contrário sairá de circulação.
O Circular B da Tâner, é uma llilha qU,e tende

a desaparecer, tendo em vista que diminuto

�úmero de usumos em determinados dias da

semana - s'ábado e domingo -

J
e em alguns

horácios, não justifica que o carro continue

trafegando. Segundo a Empresa, em alguns horá
rios o Circular B não paga sequer o combustível

_ J
CIRCULAR VOLTA atenção das empresas
Uma idéia que mere Capital, seria a im-

de tran�portes col�ti:os-
.

cular, que fizesse �
�lantaçao d� um ônibus cílío Luz, contornan
linha cabec�rra d.a Ponte '.fSitária, voltando pela
do a orla are a Cidade Un� dos Limões. Caso
Carvoeira, se�indo o. Si o carro viria servir
fo�se'. copcretlZada a Id� s da UFSC qu� mo

prmclpal.mente os estudai 'ão obrigados a andar

+a� lon,ge do centro e q as perto do TAC.
a pe, �te o pont<: da Assoq .ônibus, sempre de

A Implantaçao de nm informou o Procura- \

pende de -estudos, segund ,los Ramos.
'

dor da Prefeitu��, Dr. João te as empresás pára
- É necessarlO dar sup, om lucro, pois disso

que elas possam trabalhaI iços prestados. Isso é
depende a melhoria dos se ,

'

,

e no numero de
feit?com base nas tarO OCIPfixaeTll'75$
USU�?s que cada �arro te tação de um ônibus,
a media de passagerros P? i continuar

a traba-
parà que justifiqUe ornes '

lhar, disse o �ocurador. "pjetivo do Governo
..Segundo mform�u lonomia de petróleo,
F�deral, tendo em ViSta

. tivos que sejam anti
nao �a�·lter trafeg�do número suficiente
econon;llcos, por nao p algumas linhas não
usuários. Em Floriimó tado, fazendo com

apresentam o resuItad em deficit. Seria o

que as empres.as ,u;ab omóvel, deixá-lo na
caso 'do propnetarlo onibus, evitando o

garagem e passar a e ajudando o ônibus
problema do estacioname

a permanecer em trânsih .•
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DER e Prefeitufa não se entrosaram e o Projeto do Menor,acabou definitivamente. I
�------------------------�----------------------------------------------------,------------��----------------------------------�'�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




